
Immigrazione clandestina
17 denunce per favoreggiamento
Operazione della Polizia di Stato di Civitavecchia a Marina di Cerveteri

In cambio di denaro facevano risultare residenti nella propria abitazione
i connazionali per il tempo necessario al rilascio del permesso di soggiorno

Il Covid-19 torna ad avere
una diffusione più rapida,
“di fatto siamo entrati
nella 4/a ondata”. E’
quanto riferisce, nel moni-
toraggio per la settimana
dal 21 al 27 luglio, la
Fondazione Gimbe, secon-
do cui negli ultimi 7 giorni
sono stati registrati 111
morti, in aumento del 46%
rispetto ai 76 riscontrati
nella settimana preceden-
te. I nuovi casi sono
aumentati del 64,8%, per
un totale pari a 31.963 con-
tagi, la settimana prece-
dente ne sono stati riscon-
trati 19.390. In aumento
anche le persone in qua-
rantena, 68.510, il 42,9% in
più rispetto ai 47.951 di
sette giorni fa. I ricoveri
nei reparti ordinari e nelle
terapie intensive, infine,
sono aumentati rispettiva-
mente del 34,9% (con 1.611
nuovi casi rispetto ai 1.194
riscontrati nella settimana
precedente) e del 14,5%.

Il min. Speranza
sfida la contrarietà

degli italiani:
“Il Green pass
è essenziale”

“Il Governo ritiene il
Green Pass un pezzo
essenziale della strategia
di gestione di questa fase
epidemica. Riteniamo che
sia unno strumento molto
importante che può aiu-
tarci a rendere più sicuri i
luoghi che frequentiamo”.
Lo dichiara il ministro
della Salute, Roberto
Speranza, rispondendo al
Question Time del Senato.
L’esecutivo, nonostante le
crescenti e comprensibili
tensioni sociali, si pone
così in netto contrasto con
la maggioranza degli ita-
liani che continuerà a pro-
testare, in oltre 80 città del
nostro Paese, contro l’ob-
bligatorietà del “Pass
verde” decisa dal
Consiglio dei Ministri.

FONDAZIONE GIMBE

Coronavirus,
siamo dentro

la quarta ondata

Diciassette persone originarie
del Marocco e dell’Egitto, di età
compresa tra i 20 e i 40 anni,
sono state denunciate dagli
agenti della Polizia di Stato per
favoreggiamento dell’immigra-
zione clandestina, falsità ideolo-
gica e falsità materiale. Tra i 17
indagati i 2 organizzatori, un
35enne di nazionalità marocchi-
na ed un 30enne egiziano, affit-
tuari di un appartamento nel
comune di Cerveteri e in località
Marina di Cerveteri che, in cam-

bio di denaro e all’insaputa del-
l’ignaro proprietario degli
immobili, facevano risultare
residenti presso la propria abita-
zione i connazionali per il
tempo necessario al rilascio dei
certificati da presentare per otte-
nere il permesso di soggiorno.
Tra le accuse nei loro confronti
anche quella di aver falsificato le
“Dichiarazioni di aggregazione
al nucleo familiare esistente”.

di Alberto Sava

Ieri si è tenuto, in diretta strea-
ming, il programmato consiglio
comunale con una serie di
importanti punti all’ordine del
giorno. Da sottolineare che i
consiglieri di opposizione,
ormai insofferenti alla boria
dialettica del sindaco, lo hanno
sommerso di battute ironiche e
pungenti. Il consigliere di FdI,

dottoressa Annalisa
Belardinelli, avvocatessa del
foro di Civitavecchia, l’ha defi-
nito “venditore pentole”, men-
tre il consigliere pentastellato
Alessandro Magnani, giovane
e preparato libero professioni-
sta, ha invitato Pascucci a smet-
terla con le sue provocazioni da
dozzina, tipiche di chi si fa
scudo delle parole per nascon-
dere l’inesistenza dei fatti.

Una grande coalizione
per liberare Cerveteri

Questa mattina, venerdì 30
luglio, alle ore 10.00 avrà
luogo l’inaugurazione del
nuovo percorso didattico che
è stato allestito per la fruizione
dell’area archeologica di
Castrum Novum, prossimo
“Parco Archeologico Urbano
di  Santa Marinella”. Il sito
dell’antica colonia marittima
romana è in corso di scavo dal
2016 a cura del Museo Civico
di Santa Marinella, in collabo-
razione con l’Università di
West Boemia e IL Gruppo
Archeologico del Territorio
Cerite, in concessione da parte
del Ministero della Cultura e
la Soprintendenza
Archeologia per l’Etruria.

Santa Marinella

“Castrum Novum”
Oggi si inaugura

il percorso didattico
del parco archeologico

L’audizione in Consiglio
Regionale del Lazio sul progetto
di Royal Caribbean di realizzare
un approdo per navi da crociera
nel Porto della Concordia di
Fiumicino non è servita proprio
a nulla, un punto a favore della
opposizione (e quindi i voti) di
associazioni civiche e ambienta-
liste contrarie per l’impatto
ambientale al progetto
dell’Autorità di Sistema Portuale
di Civitavecchia.

Fiumicino

Il Porto turistico
Concordia

rischia di restare
congelato per anni
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la Voce
Roma, Cerveteri, Ladispoli ed Etruria Meridionale

Centri estivi, pubblicato il bando
A Ladispoli “Finanziamento dei centri estivi 2021 e contrasto alla povertà educativa”
L’Amministrazione comunale
rende noto che è stato pubblica-
to l’avviso per l’erogazione dei
contributi statali per il
“Finanziamento dei centri estivi
2021 e contrasto alla povertà
educativa”. I fondi sono a favo-
re dei soggetti promotori di cen-
tri estivi diurni, di servizi socio
educativi territoriali e di centri
con funzione educativa e ricrea-
tiva destinati a minori di età
compresa tra i 3 e i 14 anni, rea-
lizzati da giugno a settembre

2021. Possono presentare
domanda i soggetti gestori di
Centri Estivi svolti sul territorio
comunale che abbiano inoltrato
al Comune di Ladispoli doman-
da di accreditamento, e che la
stessa sia stata accolta con relati-
vo codice di accreditamento; che
presentino, allegata alla presen-
te, proposta organizzativa di
progetti alternativi al servizio
assistenziale a minori, redatto ai
sensi delle disposizioni vigenti
anti Covid. La domanda di par-

tecipazione deve essere redatta
utilizzando lo specifico modulo
(allegato 1) che dovrà pervenire
al protocollo del Comune, tra-
mite posta elettronica certificata
inviata al seguente indirizzo:
comunediladispoli@certificazio-
neposta.it entro il 20 agosto 2021
e successivamente, entro il 30
settembre, il modello allegato 2
sempre parte integrante dell’av-
viso pubblico.
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No al bollino rosso sui prodotti
della Dieta Mediterranea che
dall’Europa al Sudamerica fino
all’Oceania rischiano di essere
ingiustamente diffamati da siste-
mi di etichettatura ingannevoli
che, sotto il pressing delle multi-
nazionali, sostengono modelli ali-
mentari sbagliati che mettono in
pericolo la salute dei cittadini ma
anche il sistema produttivo di
qualità del Made in Italy a partire
dai piccoli agricoltori. E’ l’appello
lanciato dal presidente della
Coldiretti Ettore Prandini in occa-
sione della visita nella sede della
più grande organizzazione agri-
cola d’Italia e d’Europa, a Palazzo

Rospigliosi a Roma. Oltre 300
delegati e ospiti del pre-vertice
Onu provenienti da tutto il
mondo, rappresentanti del
Governo e della filiera agroali-
mentare nazionale, con, tra gli
altri, il vicesegretario delle
Nazioni Unite Amina J.
Mohammed, il commissario
europeo per l’Agricoltura Janusz
Wojciechowski, il ministro italia-
no degli Esteri Luigi Di Maio, il
presidente dell’Ice Carlo Ferro, il
Consigliere Delegato di Filiera
Italia Luigi Scordamaglia, il diret-
tore generale della Fao, Qu
Dongyu e il vicedirettore
Maurizio Martina, il presidente

dell’Ifad Gilbert F. Houngbo. Per
l’iniziativa “Cibo dei popoli, la
filiera agroalimentare italiana
incontra il mondo”, è stata allesti-
ta dalla Coldiretti una grande
mostra sui primati della Dieta
Mediterranea e dell’agricoltura
italiana, con il supporto
dell’Agenzia Ice e di Filiera Italia,
per far vivere ai rappresentanti
delle Nazioni Unite l’esperienza
di un viaggio nella grande bellez-
za della campagne, fatta di biodi-
versità, distintività, tradizione,
comunità, ricerca, tecnologie
innovative, relazioni, dialogo tra i
popoli. Una mobilitazione in vista
del prossimo incontro di settem-

bre del comitato “etichettatura
alimentare” del Codex
Alimentarius (organismo della
Fao) che riporterà sul tavolo
l’adozione di linee guida sul
Front of Pack Nutritional
Labelling (Fop) spinta dalle gran-
di multinazionali sostenitrici del-
l’etichetta nutrizionale sulla quale
dovrà presentare una proposta
entro il 2022 anche la
Commissione Europea. Un esem-
pio è il nutriscore nato in Francia
e adottato con decreto governati-
vo anche da Belgio e Germania
mentre il Lussemburgo – conti-
nua la Coldiretti – è in procinto di
adeguarsi e l’Olanda potrebbe
farlo dal 2022. In Portogallo,
Austria e Slovenia il nutriscore è
stato invece adottato da grandi
multinazionali alimentari, mentre
in Spagna, paese mediterraneo
come l’Italia, è oggetto di un acce-
so dibattito. Lo stesso problema
presenta In Gran Bretagna il siste-
ma del “traffic light” – rileva
Coldiretti – che misura con i tre
colori tipici del semaforo (verde,
giallo e rosso) il quantitativo di
nutrienti principali contenuti
negli alimenti: grassi (di cui satu-
ri), zuccheri e sale. Un modello
che potrebbe essere adottato
anche in India, mentre in
Sudamerica rischia di fare scuola
il bollino nero cileno – prosegue
Coldiretti – che sconsiglia di fatto
l’acquisto di prodotti come il
Parmigiano, il Gorgonzola, il pro-
sciutto e, addirittura, gli gnocchi,
e a cui potrebbero guardare il

Brasile e il Perù. L’Australia si
potrebbe dotare presto di un
sistema a stelle (Health star
rating) che come il nutriscore sui
basa sulla presenza di determina-
te sostanze in 100 grammi di pro-
dotto. “I bollini allarmistici,
basandosi sulla presenza di deter-
minate sostanze calcolate su 100
grammi di prodotto e non sulle
effettive quantità utilizzate, favo-
riscono prodotti artificiali di cui in
alcuni casi non è nota neanche la
ricetta e finiscono per escludere
paradossalmente alimenti sani e
naturali” ha dichiarato il presi-
dente della Coldiretti Ettore
Prandini nel sottolineare che si
tratta di “un grave danno per il
sistema agroalimentare italiano
proprio in un momento in cui
potrebbe essere l’elemento di trai-
no di un piano strategico di inter-
nazionalizzazione per far crescere
la presenza del Made in Italy sui
mercati stranieri”. L’iniziativa
della Coldiretti in occasione del
pre –Summit sul food system
dell’Onu ha fatto conoscere il
sistema agroalimentare italiano e
il ruolo degli agricoltori nel pre-
servare un ecosistema integrato
per una crescita sostenibile che ha
portato l’Italia ad essere leader
mondiale nella tutela della biodi-
versità, nella sicurezza alimentare
e nelle produzioni di qualità.
Questo patrimonio è alla base del
record storico fatto segnare dal-
l’export agroalimentare Made in
Italy, che fa registrare un balzo
dell’8,9% nel 2021 dopo essere

stato l’unico settore in crescita
anche nell’anno precedente con
un valore di 46,1 miliardi, traina-
to dai prodotti della Dieta
Mediterranea, secondo l’analisi
Coldiretti su dati Istat relativi al
commercio estero nel primo qua-
drimestre dell’anno. Una ricchez-
za del Paese che viene ora messa
a rischio dal diffondersi in tutto il
mondo di sistemi di informazione
fuorvianti, discriminatori ed
incompleti che – rileva Coldiretti
– ingannano i consumatori indu-
cendoli di fatto a preferire prodot-
ti di minore qualità ed escluden-
do dalle loro tavola prodotti come
l’olio extravergine d’oliva, simbo-
lo della Dieta Mediterranea, non a
caso iscritta nella lista del patri-
monio culturale immateriale del-
l’umanità dell’Unesco ed eletta
migliore dieta al mondo del 2020
davanti alla dash e alla flexariana,
sulla base del best diets ranking
elaborato dal media statunitense
U.S. News & World’s Report’s.
Modelli spinti dalle multinazio-
nali che cercano – denuncia
Coldiretti – di influenzare i consu-
matori anziché informarli, con
l’obiettivo di sostituire sulle tavo-
le cibi naturali presenti da centi-
naia di anni nella dieta con pro-
dotti fatti con ingredienti di sinte-
si e a basso costo spacciandoli per
più salutari, dalla carne fino alle
bevande. Un danno incalcolabile
per la salute dei cittadini e per la
ricchezza, la varietà, l’unicità del
modello agricolo e alimentare ita-
liano.
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Dalla A di Albairate alla V di Vizzolo
Predabissi, passando dalla B di
Bergamo, dalla L di Lecce, dalla P di
Parma e dalla T di Trento: sono più di
venti (ma il numero è destinato ad
aumentare!) i comuni i cui sindaci
hanno accettato, in accordo con la filo-
sofia della transizione ecologica e della
ecomobilità, la sfida di SINDACO
PEDALA! L’ iniziativa ideata da
Sottosopra-Agenzia di Comunicazione
Bike Friendly in collaborazione con
l'Associazione Comuni Virtuosi invita,
infatti, i Primi Cittadini a provare in
prima persona la trasformazione cicla-
bile che essi stessi stanno promuoven-
do nei borghi, nei paesi e nelle città che
amministrano, sperimentando diretta-
mente gli spostamenti in bicicletta,
provando nuovi percorsi ciclabili e rac-
contando la loro esperienza sui social.
Con il sostegno di ANCI (Associazione
Nazionale Comuni Italiani), CIAB
(Club delle Imprese Amiche della
Bicicletta), FIAB (Federazione Italiana
Ambiente e Bicicletta), Genitori
Antismog, Legambici (Legambiente
per la ciclabilità), l’iniziativa è green, in
linea con la tendenza da parte di
numerosi comuni di puntare sulle due
ruote per proporre un modello urbano
più sostenibile, vicino alla salute dei

cittadini, alla qualità dell’aria, ad una
nuova viabilità. Ma come funziona la
sfida sulle due ruote? Ogni Sindaco

accetta di partecipare (contattando
Comuni Virtuosi) e di pianificare la
sua settimana di challenge in bicicletta:

sceglie una terna di obiettivi su cui
vuole mettersi in gioco in quella setti-
mana (testare, per esempio, una corsia
ciclabile che è stata realizzata nel suo
Comune, oppure recarsi al lavoro, pro-
vare un percorso casa-scuola con i
bambini, fare shopping e spesa in bici-
cletta…). Questa esperienza viene rac-
contata con foto e video sui social e sul
sito del Comune usando l’hashtag
#sindacopedala. Al termine dell’espe-
rienza il Sindaco lancia la sfida a un
altro Sindaco e come in una staffetta
passa il testimone. Ora tocca a lui, o a
lei, salire in sella. Come risulta eviden-
te, accettando di partecipare al proget-
to, ogni Sindaco si mette in gioco in
prima persona riguardo al processo di
cambiamento di cui è promotore: vive
le necessità e le difficoltà dei ciclisti
(anche lui le sta provando!) e, testando
nuove corsi e nuovi percorsi ciclabili,
può progettare eventuali migliorie nel
sistema di mobilità dolce. Inoltre i sin-
daci sposando la mobilità pulita nei
fatti e non solo a parole, offrono di sé e
del Comune un’immagine più sosteni-
bile e vicina all’evoluzione di cui il
nostro Paese sarà protagonista in vista
dell’agenda 2030. SINDACO PEDA-
LA! è un’iniziativa iscritta alla
European Mobility Week 2021

L’Associazione Comuni Virtuosi invita i primi cittadini
a montare in sella per una sfida nel segno della mobilità pulita
Sindaco Pedala! Lanciata la sfida

Il ‘Bollino Rosso’ insidia i prodotti e la dieta mediterranea, la denuncia di Coldiretti

Unesco, le foreste italiane
diventano patrimonio 
mondiale dell’umanità

La 44a sessione del Comitato
dell’Unesco ha deciso di pro-
clamare patrimonio mondiale
dell’umanità oltre 8.000 ettari
di foreste italiane. Il Comitato
ha così riconosciuto i caratteri
ecologici particolari di faggete
vetuste mediterranee dei
Parchi nazionali di
Aspromonte, Gargano e
Pollino e i nuovi complessi di
Pavari-Sfilzi, Pollinello e Valle
Infernale. “L’Italia è protagoni-
sta a dimostrazione delle
eccellenze del patrimonio
naturalistico e delle cono-
scenze dei nostri manager e
dei nostri Forestali”, ha com-
mentato il ministro Cingolani.

in Breve



“Dati alla mano il personale
scolastico si è vaccinato
all'85% su base nazionale con
delle grandi differenze regio-
nali, la Sicilia per esempio ha
un numero molto più basso.
Noi continuiamo a fare appel-
lo a tutti a tutti per vaccinarsi
che è lo strumento per essere
sicuri”. Lo ha detto nella
tappa di Palermo di
Tgcom24Tour il ministro
dell'Istruzione Patrizio
Bianchi, intervistato dal diret-
tore Paolo Liguori e da Dario
Donato. “C’è un problema di
omogeneizzazione fra diverse
Regioni e soprattutto diverse
province”, ha riconosciuto il
ministro. Bianchi ha poi illu-
strato i provvedimenti per
cercare di risolvere questo
problema. “Adesso stiamo
agendo in maniera molto
mirata - ha spiegato - per
andare a permettere anche in
quelle province dove siamo
più bassi della media nazio-
nale di poter raggiungere
quell'85-90% di vaccinati che
è uno dei livelli più alto
d'Europa”. “Faremo il punto
con il governo, con il ministro
della Salute, con le Regioni.
Dimentichiamo il punto da
cui stiamo partendo,
quell'85% su base nazionale
con Regioni che hanno già
raggiunto il 100% come il
Friuli e la Campania". Poi sul
Piano del rientro a scuola in
vista del rientro in presenza a
settembre che sarà presentato
il 29 luglio alla Conferenza
Stato-Regioni. Sul punto da
registrare la nota dei Dirigenti
scolastici: “Noi siamo per una
ripresa in totale sicurezza:

approviamo l’inserimento del
green pass per chi lavora nella
scuola”. E’ la posizione di
Attilio Fratta, presidente di
Dirigenti Scuola, sindacato
dei presidi, dopo l’incontro
con il ministro della Salute,
Patrizio Bianchi. “Nella riu-
nione si è lavorato - sostiene
Fratta - per ridare centralità
alla scuola, ma ora dobbiamo
guardare avanti”. Secondo il
capo di Dirigenti Scuola “i
problemi da affrontare sono
numerosi e fino ad oggi irri-
solti. Il Dicastero finora si è
mostrato sordo alle nostre
innumerevoli sollecitazioni
sempre accompagnate da det-
tagliati documenti tecnici. E’
stata offerta una fattiva colla-
borazione. Il ministro ha
anche ricevuto i preoccupanti
dati sul burn out della diri-

genza scolastica. Se i dirigenti
non stanno bene, la scuola
non puo’ funzionare: bisogna
intervenire una volta per tutte
sulle pesanti e sproporzionate
responsabilità di cui sono gra-
vati”. Infine il Sindacato:
“Raggiungere la massima
copertura vaccinale è una
misura di sicurezza e un
dovere civico che fin da subi-
to abbiamo promosso, ma per
avere davvero tutti in presen-
za a settembre servono risor-
se, spazi, interventi sul tra-
sporto pubblico e misure stra-
ordinarie”. Lo ha detto
Francesco Sinopoli, segretario
generale FLC CGIL a margine
dell'incontro al Miur. “Il rien-
tro in presenza non diventi
uno spot, il governo investa
sulla riapertura”, aggiunge
Sinopoli. 
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Il gigante di Mountain View Google
estende lo smartworking per i lavo-
ratori fino al 18 ottobre ma nella
Silicon Valley statunitense fioccano le
società che hanno deciso di imporre
l'obbligo vaccinale per i proprio
dipendenti. Come spiegato dall'am-
ministratore delegato Sundar Pichai
Google richederà la vaccinazione per
rientrare in ufficio, così anche
Facebook che chiederà ai dipendenti
che intendono rientrare in presenza
di sottoporsi alla vaccinazione.
"Richiederemo a chiunque lavori in
un o dei nostri campus americani di
essere vaccinati", afferma il Social
Network prevedendo uffici al
comunque al 50% della loro capacità
già a settembre negli Stati Uniti. Una
decisione che rinfocola il dibattito
sull'obligo vaccinale per contrastare
la pandemia di covid-19. Si tratta di
una tutela che le aziende potrebbero
mettere in campo per tutelare anche i

propri interessi come spiegato anche
dalla scelta di Netflix che richiederà
agli attori e a coloro che vi lavorano
fianco a fianco sui set americani di
essere vaccinati. Ma l'obbligo vacci-
nale arriverà anche in Italia? Se oggi
solo il personale sanitario può essere
sospeso dallo stipendio se non
immunizzato, l'obbligo potrebbe
essere presto esteso al mondo della
scuola e degli impiegati statali. Più
difficile estendere l'obbligo di green
pass ai lavoratori del settore privato
dove tuttavia il singolo datore di
lavoro potrebbe privilegiare i lavora-
tori vaccinati. Fa discutere il caso di
Sterilgarda, azienda alimentare di
Castiglione delle Stiviere, nel
Mantovano, che in una lettera inviata
ai dipendenti si dichiarava che "dal
mese di settembre 2021, a chi risulte-
rà privo di green pass per la mancata
sottoposizione all’iter vaccinale"
potrebbero essere "attribuite mansio-

ni diverse da quelle normalmente
esercitate e tali da escludere rischi di
contagio per contatti con altri dipen-
denti". Se poi la modifica della man-
sione non fosse possibile, nella lettera
ai dipendenti si leggeva anche che "il
lavoratore non verrà ammesso in
azienda, con sospensione della retri-
buzione". Senza stipendio quindi, ma
non licenziati, come spiega successi-

vamente l’impresa in una nota suc-
cessiva. "In nessuna parte del testo si
è mai minacciato di licenziare alcuno.
Abbiamo fatto presente che il diritto
alla salute dei dipendenti e delle loro
famiglie deve essere salvaguardato al
pari del diritto di ognuno". Tuttavia
va ribadito che la possibilità ventilata
anche da Confindustria di licenzia-
mento per chi non si vaccina necessi-
ta di una legge. Ora sarà il governo a
scegliere anche alla luce di una recen-
te ordinanza del giudice civile Emilia
Salvatore del tribunale di Modena
che aveva rigettato il ricorso presen-
tato da due fisioterapiste di una Rsa
sospese dall'azienda dopo aver rifiu-
tato il vaccino. "I giudici del lavoro
confermano quello che già si sapeva -
ha detto al Corriere Pietro Ichino,
giuslavorista ex parlamentare ed ex
sindacalista - cioè che l’imprenditore
ha il potere e dovere di assicurare il
massimo possibile di sicurezza e igie-

ne nel luogo di lavoro, adottando
tutte le misure utili suggerite dalla
scienza e dall’esperienza. Ora che la
vaccinazione anti-Covid è disponibi-
le per tutti, dunque, gli imprenditori
fanno bene ad adottarla come misura
di sicurezza, anche prima che arrivi
una legge che lo preveda in modo
generalizzato", Secondo la sentenza
citata - che si basa sull’art. 2087 del
codice civile e sulla direttiva Ue sulle
azioni preventive contro la diffusione
di malattie nei luoghi di lavoro - se il
rifiuto a vaccinarsi non può dar
luogo a sanzioni disciplinari, può
comportare conseguenze sul piano
della valutazione oggettiva dell'ido-
neità alla mansione. In sostanza, per
chi lavora a contatto con il pubblico
oppure in spazi chiusi vicino ad altri
colleghi, la mancata vaccinazione
può costituire un motivo per sospen-
dere il lavoratore senza retribuzione.

(Fonte RomaToday)

Al lavoro solo col green pass
In Italia l'azienda Sterilgarda diventa un caso, ma anche Google e Facebook
chiederanno il vaccino ai dipendenti che intendono rientrare in presenza

Il governo va verso l’esclusione del canone Rai
dalla bolletta elettrica. La decisione dell’ammini-
strazione Draghi intende mantenere l'impegno
preso con l’Ue, nell’ambito del Recovery Plan, rela-
tivo alla cancellazione degli ‘oneri impropri’ dai
costi dell’energia. La norma potrebbe essere inclusa
nel disegno di legge sulla concorrenza, che dovreb-
be approdare in Consiglio dei ministri giovedì. Il
provvedimento potrebbe però seguire anche un iter
parlamentare. La tassa per sostenere la tv pubblica,
9 euro al mese per 10 mesi, nella bolletta era stata
introdotta nel 2015 dall’ex premier Matteo Renzi
con la Legge di Stabilità.

Aiart: ‘Gesto che restituisce libertà al cittadino’
“E’ un gesto che restituisce libertà al cittadino ed
insieme chiede alla Rai di essere davvero un servi-
zio pubblico capace di conquistarsi la fiducia dei
propri ascoltatori”. Giudica così, Giovanni Baggio,
presidente nazionale dell’Aiart, la decisione del
presidente del Consiglio, Mario Draghi, di accoglie-
re la richiesta di Bruxelles e togliere il pagamento
dell’abbonamento tv dalla fattura della luce “per
motivi di trasparenza e concorrenza”. La riforma
voluta dell’allora presidente del Consiglio Matteo

Renzi sta quindi per essere accantonata dall’attuale
premier, Mario Draghi. La fattura dell’energia elet-
trica, riporterà quello che avrebbe sempre dovuto
indicare, cioè: consumi (e tasse) che riguardano solo
la fornitura di elettricità, lasciando fuori i 90 euro
all’anno di abbonamento alla televisione. “Al sinda-
cato dei dipendenti Rai che invoca il contratto di
servizio per chiedere certezze di fondi - afferma
Baggio - occorre ricordare che il contratto di servi-
zio andrebbe onorato in ogni suo punto. Solo così i
cittadini vedrebbero la differenza con le reti private
e volentieri sosterrebbero la rete pubblica”. “Il
tempo delle pretese e delle risorse a prescindere dal
servizio - precisa il presidente dell’associazione cit-
tadini mediali - deve finire”. “L’Aiart disse, fin dal
principio, no a qualsiasi possibilità di inserire il
canone in bolletta e oggi giudica con soddisfazione
la recente proposta, ancor più considerato che in
Rai non è stata ancora fatta una rigorosa spending
review. Secondo l’associazione cittadini mediali,
servono “reali tagli alla spesa, maggiore creatività
per nuovi contenuti, qualità nella programmazio-
ne”. “Incoraggiamo - conclude Baggio - il Governo
a scelte in linea con i principi di Bruxelles e chiedia-
mo alla Rai di tornare ad essere una Tv pubblica”. 

Via dalla bolletta elettrica il canone Rai
Per l’Unione Europea si tratta di un “onere improprio”

Scuola, nuovo appello del ministro
Bianchi al Personale: “Vaccinatevi”



Lo spiega Edoardo Ferrara di 3bmeteo.com: “colpa
di una situazione bloccata da oltre un mese, per la
quale il Nord Italia si trova in zona di scontro tra aria
calda africana e infiltrazioni fresche atlantiche”. Il
Nord Italia rimane bersagliato da rovesci e tempora-
li anche di forte intensità ormai da diversi giorni.
“Tutta colpa di una situazione bloccata ormai da fine
giugno, fatta eccezione per una breve parentesi la
scorsa settimana, che vede l’anticiclone africano
disteso al Centrosud, dove il clima si mantiene molto
caldo, opprimente e afoso, con elevato disagio fisico,
mentre il Nord rimane ai margini dell’alta pressio-
ne” - spiega Ferrara - “Proprio le regioni settentrio-

nali risultano così essere terra di scontro tra il caldo
africano, carburante per i forti temporali, e le infiltra-
zioni d’aria più fresca e instabile di origine atlantica,
pilotate da vortici in azione sul Centronord Europa.
Un mix in alcuni casi esplosivo che genera fenomeni
locali ma talora violenti, a carattere di nubifragio,
con grandine anche di dimensioni eccezionali, raffi-
che di vento e in alcuni casi tornado.” “Le supercelle
temporalesche interessano soprattutto la Valpadana,
enorme serbatoio di aria calda e umida, che favorisce
le grandinate di grosse dimensioni, come accaduto
frequentemente tra Emilia, pianura lombardo-veneta
e piemontese” – prosegue F “Nel frattempo Alpi e

Prealpi rimangono bersaglio di piogge spesso molto
abbondanti: emblematico il caso del lago di Como,
dove attualmente è in corso un dissesto idrogeologi-
co, causato da piogge eccezionali con accumuli di
300mm in tre giorni, vale a dire tre volte la pioggia
attesa in tutto il mese di luglio” “Questo setup
meteorologico andrà avanti anche nei prossimi gior-
ni. Dopo una breve tregua giovedì e venerdì, nel
prossimo weekend infatti sono attesi ulteriori forti
temporali, mentre al Centrosud continuerà a fare
molto caldo. Questa situazione si potrebbe protrarre
anche nella prima decade di agosto, pur con delle
modulazioni” – concludono da3bmeteo.com.

Immobiliare post Covid: il mercato
degli investimenti scommette sul futuro
Qualche incertezza sul residenziale: a Milano -5,8% per i prezzi sulle vendite,
a Roma +0,5%. Trend invertito per gli affitti: -5,9% a Roma, +1,6% a Milano
Diminuiscono i prezzi delle vendite resi-
denziali a Milano, mentre aumentano gli
affitti. Tendenza che si inverte a Roma,
dove crescono leggermente i prezzi medi
sulle vendite e calano gli affitti. Tiene in
maniera diffusa il mercato degli investi-
menti sul non residenziale, dunque per
uffici, immobili commerciali e terziario.
Questi sono i trend del mercato immobilia-
re emersi dal rapporto CASAFARI, la start-
up fondata da Mila Suharev, Nils Henning
e Mitya Moskalchuk nel 2018 e recente-
mente arrivata anche in Italia, che ha rivo-
luzionato il mercato immobiliare. CASA-
FARI può infatti contare sul database più
grande d’Europa (100 milioni di annunci,
13 milioni di proprietà e 15 mila fonti), che
analizza attraverso intelligenza artificiale,
tecniche di NLP (Natural Language
Processing) e Machine Learning, centraliz-
zando e aggregando in un’unica piattafor-
ma, tutte le informazioni disponibili onli-
ne, sia di agenzie che di privati. Viene così
data la possibilità ai professionisti del real
estate di monitorare l’offerta sul mercato e
di analizzarne i trend, verificando la croni-
storia degli immobili, facendo analisi com-
parative con proprietà similari, ottenendo
report di valutazione personalizzati e ana-
lisi di mercato, come in questo caso.
Analizzando i dati del primo semestre
2021, in particolare, CASAFARI ha regi-
strato un andamento altalenante per il set-
tore residenziale, ma pur sempre positivo,
con una netta differenza di prezzi tra le due
più grandi città d’Italia, Roma e Milano.

RESIDENZIALE – Sul fronte delle vendite,
il mercato della Capitale ha subito un
aumento di prezzi dello 0,5% con prezzo
medio di 241 mila euro. Il prezzo a metro
quadro nel secondo trimestre 2021 si atte-
sta intorno 2.944 euro in centro città. Si
scende a 1.179 euro nelle zone di Tiburtino
e Valle Sublacense mentre ci vogliono 1.847
euro/mq sul Litorale nord e a Bracciano. A
Milano, invece, i prezzi medi sono scesi del
5,8%, pur restando sempre molto alti: 845
mila euro, che diventano 1 milione e 824
mila euro nel Quadrilatero della Moda. Il
prezzo medio a mq è sceso tra il primo e il
secondo trimestre 2021, passando da 8.395
euro a 8.082 euro/mq, ma ha comunque
visto aumenti nelle zone più prestigiose
come il Quadrilatero della Moda (+3,5%) e
Brera (+3,2%). Nel mercato degli affitti, il
trend si inverte: i prezzi a Roma calano del
5,9%, con una media di 814 euro nel secon-
do trimestre del 2021. A Milano crescono
dell’1,6% con una media di 1.832 euro, che

possono salire fino a quasi 2.000 euro nel
quartiere di Brera e ad oltre 2.600 euro nel
Quadrilatero della Moda.
NON RESIDENZIALE - Guardando al
mondo degli investimenti sul non residen-
ziale, CASAFARI certifica una sostanziale
espansione, seppure con un ritmo di cresci-
ta inferiore rispetto agli ultimi semestri. Il
mercato degli investimenti in Italia ha con-
tinuato a mostrare una forte dinamicità
mantenendo buone performance. Nelle
vendite si registra un calo di prezzi medi,
bilanciato da un aumento nel costo degli
affitti. Nello specifico, il prezzo medio di
vendita di un ufficio in Italia è passato dai
228 mila euro del primo trimestre 2021 ai
240 mila euro del secondo trimestre. Valori
che a Roma salgono a circa 310 mila euro,
per poi fare un gigantesco salto a Milano,
dove si arriva fino a 1 milione e 100 mila
euro. Dinamiche simili si ritrovano anche
per i negozi al dettaglio con un prezzo di
vendita medio in Italia di circa 148 mila
euro, 160 mila euro a Roma e 537 mila a
Milano. Nel mercato degli affitti, invece, il
canone medio è di 2.400 euro in media a
livello italiano, quasi 1.900 euro a Roma e
5.000 euro a Milano. Nel caso di locali adi-
biti alla vendita al dettaglio, il canone
medio di locazione è 1.510 euro, a Roma
1.456 euro e a Milano 7.184 euro.
«Nonostante la pandemia, o forse proprio
a causa della pandemia, la casa ha assunto
un valore ancora più importante per gli ita-
liani. Da qui, l’andamento dei prezzi nel
comparto vendita e degli affitti, evidente-

mente prudenziali ma al tempo stesso
espressione di fiducia nel futuro.
Interessante anche la dinamicità del settore
investimenti, per nulla scontato visto le
chiusure forzate di molte attività e la diffu-
sione dello smart working. Sicuramente,
queste nuove dinamiche avranno impatti
nel tempo e concorreranno a ridisegnare il
volto delle nostre città. Si tratta di variazio-
ni e trend sempre più utili per i professio-
nisti del settore che grazie al nostro enorme
database siamo in grado di fotografare
anticipatamente supportando gli operatori
nella gestione ottimale delle transazioni.
Un aspetto, quello della conoscenza e del
management dei dati, che farà sempre più
la differenza anche nel settore immobilia-
re» ha commentato Mila Suharev, Co-CEO
e CPO di CASAFARI. «Senza dubbio, le
misure anti-crisi previste nel post pande-
mia, dall’estensione del bonus locazioni
allo sconto delle imposte sulla prima casa a
favore degli under 36, hanno contribuito
alla tenuta del settore, seppur con le dovu-
te differenze tra Milano e Roma. Complici
inoltre i tassi di interesse ai minimi storici,
inoltre, si è registrata una maggiore pro-
pensione all’acquisto della casa e Covid-19
ha fatto largamente riprendere anche il
mercato delle seconde case. Secondo i dati
analizzati da CASAFARI, quindi, il settore
immobiliare è tornato a svolgere un ruolo
molto importante per l’Italia. Un trend che
immaginiamo possa continuare anche nei
prossimi mesi» ha dichiarato Nils
Henning, CEO di CASAFARI.

Alluvioni e la maxi-grandine sul nord Italia, ecco perchè
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Fdi, Giorgia Meloni:
“Giornaloni ci attaccano.
siamo sulla strada giusta” 
“Ogni mattina ‘giornaloni’ vari
e commentatori di ogni tipo ci
spiegano quanto siano sbaglia-
te le posizioni di Fratelli d’Italia,
spesso con ricostruzioni fanta-
siose o con mistificazioni tal-
mente surreali che si fa fatica
persino a credere che abbiano
avuto il coraggio di scriverle.
Sono quelli che ci hanno sem-
pre dato per spacciati, quelli
che dicevano che non sarem-
mo mai cresciuti, quelli che
vorrebbero una destra addo-
mesticata dalla sinistra. E ogni
mattina capisco il valore e l'im-
portanza di essere liberi. Se ci
attaccano, vuol dire che siamo
sulla strada giusta. Avanti così,
Fratelli d’Italia”. 
Lo scrive su Facebook la presi-
dente di Fratelli d'Italia,
Giorgia Meloni. 

Giustizia, Fratoianni:
“Le Camere non possono
decidere su cosa indagare.
Cambiare la riforma” 
“Tra le molte cose che non
vanno nella riforma Cartabia,
c’è n'è una che grida vendetta:
l’idea che il Parlamento stabili-
sca ogni anno quali sono i reati
su cui bisogna intervenire ed
indagare. Questo è contro la
Costituzione”. Lo afferma il
segretario nazionale di Sinistra
Italiana, Nicola Fratoianni, in
un video su Twitter. 

in Breve
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Dai casi ai decessi, passando per i ricove-
ri, cresce l’epidemia e “di fatto siamo
entrati nella 4/a ondata”. Dopo 15 setti-
mane di calo, tornano a salire le vittime:
111 nell’ultima settimana, sono state il
46% in più rispetto ai 76 della settimana
precedente. Lo rileva il monitoraggio
indipendente della Fondazione Gimbe
relativo alla settimana 21-27 luglio 2021,
che vede un incremento settimanale del
64,8% di nuovi casi (31.963 rispetto
19.390), un aumento del 42,9% di persone
in isolamento (68.510 rispetto a 47.951),
un aumento del 34,9% di ricoveri con sin-
tomi (1.611 rispetto a 1.194) e del 14,5%
delle terapie intensive. In tutte le Regioni
eccetto il Molise si rileva un incremento
percentuale dei nuovi casi e in 40
Province l'incidenza supera i 50 casi per
100.000 abitanti. Tre Province fanno regi-
strare oltre 150 casi per 100.000 abitanti:
Caltanissetta (272), Cagliari (257) e
Ragusa (193). Il virus, inoltre, “circola più
di quanto documentato dai nuovi casi
identificati”, dichiara Nino Cartabellotta,
presidente della Fondazione Gimbe, “a
causa dell’insufficiente attività di testing
e dalla mancata ripresa del tracciamento
dei contatti, reso sempre più difficile dal-
l'aumento dei positivi”. Infatti, a fronte ad
un’impennata del rapporto positivi/per-

sone testate (dall’1,8% della settimana 30
giugno-6 luglio al 9,1% di quella 21-27
luglio) la media dei nuovi casi ha subito
una flessione nell’ultima settimana. Si
conferma infine un lieve incremento dei
ricoveri che documenta l'impatto ospeda-
liero della variante delta: il numero di
posti letto occupati da pazienti Covid in
area medica è passato dai 1.088 del 16
luglio ai 1.611 del 27 luglio e quello delle
terapie intensive dai 151 del 14 luglio ai
189 del 27 luglio, anche se le percentuali
rimangono basse, con tutte le Regioni che
registrano molto valori inferiori al 15%
per l’area medica e al 10% per l'area criti-
ca. Degli oltre 4,5 milioni di persone tra 12

e 19 anni, poco più di 670 mila (14,7%)
hanno completato il ciclo vaccinale e
quasi 765 mila (16,8%) hanno ricevuto
solo la prima dose. Pertanto, in questa
fascia di età il 68,5%, ovvero 3.121.710
risulta ancora totalmente scoperto, peral-
tro con differenze regionali molto rilevan-
ti, che vanno dall'85,9% dell’Umbria al
61,4% dell’Abruzzo. A metterlo in luce è il
nuovo monitoraggio indipendente della
Fondazione Gimbe, che sottolinea: “se la
riapertura delle scuole in presenza al
100% deve essere l’obiettivo prioritario,
puntare esclusivamente sulle coperture
vaccinali è rischioso”. 

Sardegna e Sicilia
tornano rosse

nelle mappe Ue
Sicilia e Sardegna tornano in rosso nelle
mappe aggiornate pubblicate oggi
dall’Ecdc, il centro europeo per la preven-
zione e il controllo delle malattie, che
vede un aumento dei casi almeno in
mezza Europa. La maggior parte
dell’Italia vira in giallo, mentre restano
verdi soltanto Abruzzo, Molise, Puglia e
Basilicata al Sud, e Valle d’Aosta e
Piemonte al Nord. La Spagna è quasi inte-
ramente rosso scuro, e rossa la maggior
parte di Grecia e Francia.

Covid, è la quarta ondata
La Fondazione Gimbe: in una settimana i decessi aumentati del 46%

“Noi siamo stati l’unico parti-
to che ha presentato al pre-
mier Draghi e al generale
Figliuolo un piano per vacci-
nare gli italiani e questo piano
è stato accolto ed utilizzato.
Abbiamo aggiornato questo
piano la scorsa settimana,
dicendo che bisogna continua-
re a vaccinare gli italiani e
bisogna utilizzare il covid pass
non come strumento che limi-
ta la libertà, ma anzi come
strumento utile per impedire
che vi siano nuovi lockdown.
Noi ci siamo sempre espressi a

favore delle vaccinazioni e del
Green pass, il presidente
Berlusconi lo ha votato al
Parlamento europeo. La prio-
rità oggi è vincere sul fronte
sanitario e questo significa
vincere anche sul fronte eco-
nomico. Il covid pass non
impone l’obbligo vaccinale,
può averlo anche chi è guarito
dal covid e chi si sottopone a
un tampone". Lo dichiara
Antonio Tajani, vicepresiden-
te e coordinatore nazionale di
Forza Italia, su Radio Cusano
Campus. 

Coronavirus, Tajani: 
“Il Covid pass non impone
l’obbligo vaccinale” 

“Nessuno pensi che l’estensione della vaccina-
zione risolva tutti i problemi della sicurezza e
della salute nei luoghi di lavoro. Vaccinarsi è
importante e personalmente lo raccomando ma
nelle aziende serve applicare il protocollo di
sicurezza”. Queste le parole pronunciate dal
segretario Cgil, Maurizio Landini al termine del-
l'incontro con il ministro del Lavoro, Andrea
Orlando. Il leder della Cgil ha ribadito la posi-
zione del sindacato sul green pass. "Penso anche
che se si pensa ad un obbligo comunque ci sia
bisogno di un provvedimento legislativo: quin-
di è una responsabilità che il governo si deve
assumere e in ogni caso non credo si possa pen-
sare né a licenziamenti né a una riduzione della
retribuzione nel caso il lavoratore non assolva
questo obbligo ma anzi bisognerebbe lavorare

perché la tutela, la sicurezza e l’applicazione dei
Protocolli sia garantita dappertutto”. “In questi
mesi purtroppo si è visto come si può continua-
re a morire sul lavoro anche se vaccinati, anche
se con mascherine. Quindi è questo il punto su
cui non può essere abbassata la guardia. Lo dico
per evitare che questo tema diventi il tema della
campagna politica”, aggiunge Landini. Poi sulla
riforma delle pensioni: “Non solo abbiamo spie-
gato qual è la nostra piattaforma ma abbiamo
anche chiesto esplicitamente che il governo ci
dica se si può aprire o no una trattativa sulla
nostra piattaforma. A settembre dunque è
necessario entrare nel merito perchè il tipo
risposte che ci verrano date sono importanti e
noi intendiamo su questo farne una vera e pro-
pria vertenza, avviare una mobilitazione”.

Landini (Cgil): “Non si pensi che l’estensione 
della vaccinazione risolva i problemi 
della sicurezza sui luoghi di lavoro”

“Nella scelta della pena, come nell’aggravante del-
l’articolo 416, questa Corte ha tenuto conto del
ruolo svolto da Salvatore Buzzi, unitamente a
Massimo Carminati, di vertice e organizzatore
della compagine associativa semplice collegata alla
gestione delle cooperative, orientandone le scelte e
le numerose condotte illecite in materia pubblica,
finalizzata a lucrare dal settore degli appalti pub-
blici, inquinando persistemente e pesantemente,
con metodi corruttivi pervasivi e per gran tempo,
le scelte politiche e l’agire pubblico dell’ente locale
(nelle intercettazioni il prestigio della pubblica
amministrazione e ben poca cosa, essendo la Pa
descritta come una ‘mucca’ cui occorre dare nutri-
mento al fine di poterla ‘mungere’)”.  Così scrivo-
no i giudici della I corte d’appello di Roma nel pro-
cesso bis rispetto all’inchiesta ‘Mondo di mezzo-

Mafia Capitale’. Il 9 marzo scorso Salvatore Buzzi è
stato condannato tra gli altri a dodici anni e dieci
mesi; Massimo Carminati ha avuto invece 10 anni.
La condanna era arrivata dopo che la Cassazione il
22 ottobre del 2019 aveva annullato per tutti gli
imputati il 416bis, l’accusa di associazione mafiosa.
“La figura criminale di Buzzi si caratterizza – si
spiega nella sentenza – per aver pesantemente
influenzato ed inquinato l’agire pubblico per anni
creando una compagine associativa comprendente
personaggi anche di primo piano della vita pubbli-
ca, coordinandone l’azione criminale nel persegui-
mento di numerosi reati-fine per i quali è stata defi-
nitivamente accertata la sua responsabilità (sedici
episodi corruttivi, sette di turbativa d’asta, uno di
traffico di influenze illecite e uno di trasferimento
fraudolento di valori)”.

Sentenza Mafia Capitale, 
le motivazioni: “Buzzi e Carminati
inquinarono la politica” 

E’ allarme tra i funzionari
giapponesi per la diffusione
del Covid dopo che Tokyo ha
riportato un numero record di
casi per il terzo giorno conse-
cutivo con le Olimpiadi ben
avviate. “Non abbiamo mai

sperimentato l’espansione
delle infezioni di questa porta-
ta”, ha detto ai giornalisti il
capo di gabinetto Katsunobu
Kato. “I nuovi casi sono in
aumento non solo nell’area di
Tokyo, ma in tutto il Paese”.

Tokyo e Olimpiadi,
nuovo record di contagi



Raggi: “La viabilità intorno
al Gemelli sarà riorganizzata”

Nell’hub vaccinale di Magicland
somministrati oltre 141mila vaccini

Raggi: “A San Basilio una nuova
pista di pattinaggio e per biciclette”

Fondo di Papa Francesco per le persone
colpite e messe in crisi dalla pandemia

Botticelle, il Campidoglio le ferma ancora
L’ordinanza della sindaca Raggi ferma tutti i cavalli da traino, non solo quelli delle carrozzelle
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La battaglia del Campidoglio
per la tutela dei cavalli romani
continua. Dopo lo stop del
Regolamento per il trasferi-
mento delle carrozzelle nei
parchi e delle precedenti ordi-
nanze dopo i ricorsi dei vetturi-
ni al Tar del Lazio e al
Consiglio di Stato, la sindaca di
Roma, Virginia Raggi, non ci
sta e con una nuova ordinanza,
la n.129 del 27 luglio 2021, bloc-
ca nuovamente le botticelle e
tutti i veicoli trainati da equidi.
Lo rende noto
l’Organizzazione internaziona-
le protezione animali (Oipa).
La nuova ordinanza prevede
che i cavalli potranno lavorare
fino al 30 settembre soltanto

dopo le 18 se la temperatura
rilevata dalla stazione meteo di
Roma Urbe risulterà inferiore
ai 26°. Quindi, prima delle 18 le
botticelle non potranno circola-
re sulle strade della Capitale a
prescindere dalla temperatura.
Un duro colpo per i “botticella-
ri" che non potranno portare i
cavalli al lavoro in queste gior-
nate di calura infernale. Ma il
provvedimento non riguarda
solo le botticelle: l'ordinanza
vieta anche “ogni attività di
trazione o trasporto con equi-
di”, come ad esempio i poveri
pony sfruttati nelle ville e nei
parchi romani. «Non escludia-
mo che anche stavolta i vetturi-
ni ricorrano al Tar chiedendo la

sospensiva di questo sacrosan-
to divieto a tutela dei cavalli.
Sarebbe la terza volta in questa
stagione estiva», commenta
Rita Corboli, delegata

dell’Oipa di Roma. «È davvero
un atteggiamento impietoso
nei confronti dei cavalli quello
dei loro conduttori: non consi-
derano quanto l’animale soffra

e fatichi nel trainare sotto il
sole cocente, con temperature
che sciolgono l’asfalto. Ormai
anche i turisti lo sanno e sem-
pre meno chiedono di una pas-
seggiata in carrozza per le stra-
de di Roma, dove anche il traf-
fico per i cavalli è un fattore di
grave stress che in passato ha
causato collassi e morti».
L’Oipa torna a ribadire la
necessità che al più presto il
legislatore vari una riforma del
Codice della strada che aboli-
sca i veicoli a trazione animale
e che risolva i problemi dei
cavalli delle carrozze una volta
per sempre in tutta Italia.
«Bene farebbero i vetturini a
convertire la loro attività

diventando tassisti, come era
stato proposto loro dal
Campidoglio, a costo zero, nel
Regolamento impugnato»,
continua Rita Corboli. «Tra
l’altro, è notizia di queste ore
anche la denuncia di dieci di
loro per occupazione abusiva
di box a Testaccio di proprietà
di Roma Capitale». A difesa
dei cavalli, l’Oipa invita i citta-
dini a denunciare alla polizia
municipale (tel. 0667691) le
violazioni del Regolamento
comunale per la tutela degli
animali, che vieta la circolazio-
ne delle botticelle tra le 13 e le
17 fino al 15 settembre, e le vio-
lazioni di quest’ultima ordi-
nanza.

Sono iniziati i lavori di riorga-
nizzazione della viabilità attor-
no al Policlinico Universitario
A. Gemelli Irccs e all’Università
Cattolica del Sacro Cuore.
L’intervento, si sottolinea in
una nota, consentirà di rendere
più scorrevole il traffico e
aumentare la sicurezza delle
strade circostanti, migliorando
l’accessibilità a un polo sanita-
rio e universitario di eccellenza.
Lo fa sapere in una nota il
Campidoglio. Il progetto è stato
condiviso con i cittadini e le
diverse istituzioni interessate
grazie a un lavoro portato avan-
ti sin dal 2017 dal Municipio
XIV in collaborazione con gli

uffici della direzione tecnica e
del mobility manager del
Policlinico A. Gemelli. Il piano,
curato da Roma Servizi per la
Mobilità, sarà anche un’occasio-
ne per riqualificare l’area. “Con
questi lavori diamo una rispo-
sta concreta a un tema molto
sentito dai cittadini e dai tanti
pazienti, familiari, visitatori,
studenti e lavoratori che fre-
quentano quotidianamente il
Policlinico Gemelli e
l’Università Cattolica. È un pro-
getto ampiamente condiviso
dal territorio, con grandi benefi-
ci anche per il trasporto pubbli-
co”, dichiara la sindaca di
Roma, Virginia Raggi. 

Continua la collaborazione tra
MagicLand e ASL Roma 5 a
favore della campagna vaccina-
le anti Covid 19 della Regione
Lazio: da Aprile 2021, il più
grande Parco Divertimenti del
Centro Sud Italia ha messo a
disposizione dell’hub vaccinale
di Valmontone alcuni dei propri
spazi al fine di agevolare le ope-
razioni di ingresso, attesa e usci-
ta degli utenti che vi si recano
per ricevere il proprio vaccino.
La partnership è iniziata con la
messa a disposizione, a titolo
gratuito, di una parte dell’area
parcheggio di circa 10mila metri
quadrati. A partire dallo scorso
venerdì, MagicLand ha riserva-
to un ulteriore spazio – pari a
circa 39mila mq e interamente
coperto da pensiline – che per-
metterà alle persone che si reca-
no al Drive-In di attendere il
proprio turno al riparo dalle alte
temperature del periodo.
Quest’area è indipendente e
totalmente separata dal par-
cheggio destinato ai visitatori
del Parco Divertimenti, che con-
tinueranno a disporre di ampi

spazi all’ombra in prossimità
dei cancelli di ingresso.  Guido
Zucchi, AD di MagicLand,
dichiara: “MagicLand rappre-
senta da sempre ‘divertimento
in sicurezza’. Oggi, ancor di più,
sicurezza significa proteggersi
dal Covid e ricevere un vaccino.
Spinti da questo spirito siamo
orgogliosi di mettere a disposi-
zione parte del nostro parcheg-
gio e contribuire affinché l’hub
vaccinale di Valmontone possa
essere ancora più efficiente e
affrontare ogni giorno lo straor-
dinario lavoro compiuto a bene-
ficio della comunità”. 

Un’area di 600 metri quadrati,
a San Basilio, nella periferia
est di Roma, e su cui fino a
poche settimane fa sorgeva
una bocciofila abusiva è stata
sgomberata e ospiterà una
pista per pattinaggio e bici. Lo
annuncia su Fb la sindaca di
Roma Virginia Raggi, che in
un video racconta ai suoi fol-
lowers: “Eravamo stati qui
durante le operazioni di
demolizione. Ora lo spazio è
completamente sgombero e
pronto per i lavori. Saranno
realizzati una pista di patti-
naggio e un percorso per bici-
clette con dislivelli, in collabo-
razione con la Federazione

italiana sport rotellistici, Coni.
I cittadini potranno finalmen-
te riappropriarsi di questo
spazio: ne sono stati privati
per 40 anni, nell’indifferenza
di chi aveva amministrato
prima. Noi invece abbiamo
scelto di sanare un’altra ferita
per i residenti di San Basilio,
un quartiere che, con la colla-
borazione dei cittadini, sta
rinascendo”. Tutto ciò, sottoli-
nea Raggi “non può che ren-
dermi orgogliosa soprattutto
perché questo spazio sarà
destinato ai giovani che
potranno fare sport, incon-
trarsi e trascorrere del tempo
insieme”, conclude. 

Verranno presentati martedì 3
agosto, con la sindaca di Roma
Virginia Raggi e il presidente
della Regione Lazio Nicola
Zingaretti, i risultati del
“Fondo Gesù Divino
Lavoratore” voluto da papa
Francesco, in qualità di vesco-
vo di Roma, per sostenere
quanti nella capitale sono stati
colpiti dalla crisi economica
dovuta alla pandemia da coro-
navirus.  L’iniziativa, accolta
dal Vicariato di Roma, e coor-
dinata dalla Caritas diocesana,
ha visto l’adesione della

Regione Lazio e di Roma
Capitale nell’Alleanza per
Roma. La prima fase del pro-
getto si concluderà il 31 luglio.
risultati verranno presentati
alla stampa martedì 3 agosto,
alle ore 10, nella Sala degli
Imperatori, al primo piano del
Palazzo Apostolico
Lateranense (piazza San
Giovanni in Laterano 6/a –
piazza Giovanni Paolo II, 1).
Saranno presenti l’arcivescovo
Gianpiero Palmieri, vicegeren-
te della diocesi di Roma; il
vescovo Benoni Ambarus,

delegato diocesano per la
Carità e già direttore della
Caritas diocesana; il presiden-
te della Regione Lazio Nicola
Zingaretti; e la sindaca di
Roma Capitale Virginia Raggi.
Il Fondo Gesù Divino
Lavoratore, nato nel luglio del
2020 dall’iniziativa di Papa
Francesco per sostenere quan-
ti sono stati maggiormente
colpiti dalla crisi economica
dovuta alla pandemia da coro-
navirus, al quale hanno aderi-
to la Regione Lazio e Roma
Capitale con l’Alleanza per

Roma, ha concluso la prima
fase di attività. Al termine
della presentazione i relatori
saranno disponibili per le
interviste. La presentazione
verrà trasmessa in streaming
sulla pagina Facebook della
diocesi di Roma. 



Elezioni per il Campidoglio, 
quattro candidati affronteranno 
pubblicamente gli architetti

Allarme dei Sindacati: “Le biblioteche rischiano la chiusura”

Gualtieri: “No alla funivia di Casalotti
Prolungare le tranvie già esistenti”

Michetti: “Non sono medico
e non posso consigliare i vaccini”

La proposta presentata dal vicepresidente e assessore Leodori
Al Consiglio Regionale 
sono giorni di Bilancio
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Al via alla Pisana la discussione
sul collegato al bilancio. Il vice-
presidente della regione e asses-
sore al Bilancio, Daniele Leodori,
ha presentato in Aula consiliare
la proposta di legge n. 294 sulle
“Disposizioni collegate alla
Legge di Stabilità regionale 2021
e modificazioni di leggi regiona-
li” (il cosiddetto collegato), illu-
strando, capo per capo, le dispo-
sizioni contenute nei 42 articoli
del testo licenziato dalla commis-
sione Bilancio lo scorso 13 luglio,
con il voto contrario dei consi-
glieri di centrodestra. Al termine
della relazione, il presidente
Marco Vincenzi ha comunicato
che i lavori riprenderanno nelle
prossime ore per iniziare la
discussione generale e l’esame
degli emendamenti. “La propo-

sta di legge regionale n. 294 – ha
esordito Leodori – intende inte-
grare sotto il profilo ordinamen-
tale le previsioni introdotte con la
manovra di bilancio approvata lo
scorso dicembre, apportando
modifiche normative, ovvero
introducendo nuove disposizio-
ni, con la finalità di raggiungere
gli obiettivi prefissati, coniugan-
do incisività della manovra e
semplificazione delle procedu-
re”. Dopo aver ringraziato i com-
ponenti della Commissione
Bilancio, “poiché il lavoro è stato
proficuo ed è stato possibile rece-
pire emendamenti migliorativi,
mantenendo comunque l’im-
pianto normativo approvato
dalla Giunta”, il vicepresidente
ha illustrato nel dettaglio il testo
presentato, articolato in sette

Capi e diviso per materie. Il
primo Capo riguarda le disposi-
zioni in materia di politiche gio-
vanili, cultura e sport. Nel secon-
do Capo sono contenute le dispo-
sizioni in materia di politiche
sociali, che modificano quattro
leggi regionali. Il terzo Capo con-
tiene disposizioni in materia di
tutela della salute ed enti del
Servizio sanitario regionale. Il
quarto Capo disposizioni in
materia di sviluppo economico e
sostegno occupazionale. Il quinto
Capo riguarda disposizioni in
materia di urbanistica, governo
del territorio e tutela della fauna
selvatica. Tutti gli articoli del
sesto Capo (articoli 25-30) riguar-
dano modifiche a leggi regionali
sulle energie rinnovabili e sulle
aree protette, compresa una

norma di interpretazione autenti-
ca rivolta a superare l’incon-
gruenza nelle cartografie relative
alla perimetrazione del Parco
regionale urbano “Pineto” e
un’altra che ripristina il parame-
tro altimetrico degli 800 m sul
livello del mare relativo alla defi-
nizione delle faggete depresse. Le
disposizioni del settimo Capo
(articoli 31-39) sono invece relati-
ve a modifiche a leggi regionali
sul personale e su società control-
late ed enti indipendenti. 

Virginia Raggi, Carlo Calenda,
Roberto Gualtieri ed Enrico
Michetti, i quattro principali
contendenti al Campidoglio, si
confronteranno insieme per la
prima volta in un incontro
promosso dall’Ordine degli
Architetti di Roma e provin-
cia. Nell’ambito di Spam-
Restart!, la terza edizione del
Festival dell’Architettura della
Capitale, parteciperanno infat-
ti giovedì, alle 16.30 presso il
giardino della Casa
dell’Architettura in Piazza
Manfredo Fanti 47 a Roma,
all’incontro dedicato al futuro
della città. A un passo dalle
elezioni amministrative, si
legge in una nota dell’Ordine,
sarà l’occasione per ascoltare
le idee dei candidati: quale
visione per Roma? Quali le
riforme necessarie? Quali gli
strumenti da mettere in
campo? Come attrarre investi-
menti e rendere la pubblica
amministrazione più efficien-
te? Di questo e altro si parlerà
alla Casa dell’Architettura.
“Roma può diventare la città

del domani solo con una stra-
tegia ampia che preveda rifor-
me e strumenti innovativi per
far fronte alle sfide di oggi”
afferma Christian Rocchi, pre-
sidente dell’Ordine degli
Architetti di Roma e
Provincia. “Questa è l’essenza
dell’iniziativa che ospiteremo,
occasione per conoscere la
visione e le azioni che intendo-
no mettere in campo i candi-
dati sindaco che ospiteremo
giovedì alla Casa
dell’Architettura”, conclude. 

“I cittadini romani debbono sapere che a
Biblioteche di Roma qualcosa non va,
nonostante il grandissimo impegno dei
bibliotecari e di tutti i dipendenti di que-
sto servizio. Abbiamo chiesto più volte un
appuntamento con l’assessorato alla
Promozione culturale, la richiesta è anche
stata avanzata a quanto ne sappiamo tra-
mite il Commissario dell’Istituzione
Vittorio Bo, ma non abbiamo avuto nessu-
na risposta. Entro settembre sarebbe
molto utile che l’assessore prendesse nota
di tutto ciò che è necessario fare per far sì
che il servizio possa essere rilanciato e
siamo disponibili ad un incontro. In caso
contrario, a settembre il servizio si trove-
rà in gravissime difficoltà per gestire in
modo efficiente le richieste dei cittadini e
come sindacato saremo costretti ad una
forte iniziativa sindacale, non escludendo
la chiusura delle Biblioteche”. Questo il
grido d’allarme lanciato da Cgil, Cisl, Uil
e Usi in una nota congiunta sullo stato
delle biblioteche della Capitale. Due i
nodi principali indicati nella nota: perso-
nale in gravissima carenza organica, con
239 unità di ruolo su 40 sedi, e i funziona-
ri neoassunti “impiegati negli uffici dei
Municipi e dei Dipartimenti con mansioni

diverse rispetto a quelle previste”. Poi “il
servizio non è conosciuto dal 67 per cento
dei cittadini romani”, “il bilancio 2019 è
minore del bilancio 2013”, inoltre “le pre-
visioni di bilancio sembrerebbero asse-
starsi a meno di 20 milioni di euro, su
questo vorremmo conoscere quanto si sta
predisponendo in termini di risorse eco-
nomiche nelle Previsioni triennali di
bilancio e Piano Programma 2021”.
“Vogliamo sperare che l’assessora Fruci
nell’interesse comune riguardo la città si
faccia viva per risponderci e convochi un
incontro che possa definire se non un
rilancio, almeno qualche intervento
immediato come ad esempio riportare a
Biblioteche di Roma tutti i Funzionari di
Biblioteca assegnati altrove”, aggiunge la
nota. Per questo motivo “facciamo appel-
lo anche alla disponibilità all’assessore al
Personale De Santis, per un confronto che
consenta di valutare l’opportunità di defi-
nire – aggiunge la nota – già ora, una pro-
grammazione della destinazione di coloro
che saranno assunti dai concorsi che si
stanno completando, sia per garantire il
personale dei profili tecnico-amministra-
tivi necessari al funzionamento
dell’Istituzione Biblioteche, sia per con-

sentire di “liberare” dipendenti dei profi-
li culturali (istruttori servizi culturali,
funzionari biblioteche, funzionari attività
e manifestazioni culturali) ora utilizzati,
per lo più, in attività di carattere ammini-
strativo nei Municipi e nei Dipartimenti,
che avessero intenzione di essere destina-
ti presso le strutture delle Biblioteche di
Roma”. “Sempre per questi motivi ripe-
tiamo la richiesta d’incontro a questi
assessori se così non sarà a settembre la
protesta sindacale sarà inevitabile –
annunciano le sigle sindacali -.
Biblioteche di Roma non merita questa
situazione di mancanza di attenzione e
soprattutto non la meritano le cittadine e
i cittadini romani”, continuano. 

“Abbiamo già proposto un
importante intervento per col-
legare con una tranvia tra
Trastevere e Corviale, poi
Termini e Tor vergata, invece
non porteremo a compimento
la funivia di Casalotti, più volte
annunciata, perché pensiamo
sia importante realizzate al suo
posto un prolungamento delle
metropolitane e un corridoio
della mobilità apposito”. Lo ha
annunciato il candidato sinda-
co di Roma del Centrosinistra
Roberto Gualtieri, presentando
il suo programma elettorale per
la mobilità nella Capitale. 

“Se sono no vax? Ho fatto i due vaccini consape-
volmente perché ritengo che salvi la vita, ma
rispetto chiunque che abbia una idea diversa, o
abbia paura. Ieri mi dicevano: fa un comunicato e
dì che tutti si devono vaccinare. Ma io non sono
medico: per avere un minimo di correttezza, non
so come è stato fatto un vaccino, la composizione.
Come posso consigliare qualcosa?”. L’ha detto il
candidato sindaco di Roma per il centrodestra
Enrico Michetti intervistato a Radio Centro Suono
Sport. “Io credo che tra i due rischi, quello di
ammalarsi e quello di ricevere un effetto avverso,
sia meglio rischiare il secondo – ha aggiunto
Michetti -. L’articolo 32 della Costituzione prescri-
ve l’obbligo del vaccino, ma lo deve fare lo Stato.
Io non ho competenze in merito”, ha concluso. 



“Dante, sommo Poeta”
La storica compagnia di Diana Ferrara, l’Astra Roma Ballet, presenta
lo spettacolo che debutta al Teatro Anfitrione di Roma il 30 Luglio

di Virginia Rifilato

In occasione dei 700 anni dalla
morte di Dante Alighieri, l’Astra
Roma Ballet di Diana Ferrara
celebra la figura del padre della
lingua italiana con “Dante,
sommo Poeta”, spettacolo che
debutta il 30 luglio 2021 alle ore
21.00 al Teatro Anfitrione di
Roma e in replica il 31 luglio (ore
21:00) e il 1 Agosto 2021 (ore
17:30). La storica Compagnia,
che lo scorso anno ha festeggiato
l’importante traguardo dei tren-
tacinque anni di attività, ha al
suo attivo oltre 900 rappresenta-
zioni portate in scena con ricono-
sciuto interesse di pubblico nei
maggiori teatri, castelli, ville e
festival in Italia e in tutto il
mondo. Fondata e diretta da
oltre trentacinque anni dall’étoi-
le Diana Ferrara, ha scelto di
omaggiare l’autore della Divina
Commedia con una creazione
coreografica dirompente, emo-
zionante ed originale: un viaggio
in danza attraverso la bellezza
dei poetici sonetti giovanili e

delle sue adorate figure femmi-
nili, le creature di Dio che hanno
salvato e aiutato il Sommo Poeta
nei momenti più bui della sua
vita. Il valore universale
della poesia di Dante è
da sempre un elemento
fondativo dell’identità
culturale italiana e della sua
affermazione nel mondo. Per
celebrare l’attualità e la forza
del poema, lo spettacolo
analizza la figura di Dante
dimostrando la sua attuali-
tà, con una narrazione con-
temporanea che non rinuncia
alla profondità storica e criti-
ca. Ecco quindi gli incontri con i
personaggi “grandiosi”, anche
per la severità e la lotta nel con-
dannare gli usurai, i ladri e
tutti coloro che agivano per
il solo proprio interesse.
“Dante, sommo Poeta”
è senz’altro uno spet-
tacolo innovativo
perché l’ideazione
di questo impor-
tante progetto
artistico è stata

affidata a Giada Primiano, Kevin
Arduini e Fausto Paparozzi, tre
giovani ballerini solisti e coreo-
grafi dell’Astra Roma Ballet che

recentemente hanno dimo-
strato gran-

de creatività, originalità e aper-
tura a nuove forme coreografi-
che che fondono l’arte della
danza con quella della musica,
della poesia e del teatro. In scena
vedremo sette danzatori (Giada
Primiano, Giorgia Montepaone,
Elisa Amendola, Federica
Bisceglia, Kevin Arduini,
Alessandro Scavello e Fausto
Paparozzi), insieme a loro l’in-
terprete della voce recitante il
talentuoso attore Graziano Sirci,
le musiche composte apposita-
mente per questo spettacolo con
grande estro da Marco
Schiavoni, mentre i bozzetti dei
costumi sono di Manuel
Carbone realizzati dalla Sartoria
Bolero di Roma. 
Dopo il debutto romano lo spet-
tacolo sarà in scena in tutta Italia
(Veneto, Toscana, Lazio,
Calabria, Sicilia e Sardegna) nei
principali festival e rassegne di
danza tra Agosto e Dicembre
2021. (Teatro Anfitrione, via di
San Saba 24, Roma. Biglietti:
intero 15 euro; under 18 e under
65, 10 euro).
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Poste Italiane 
nella capitale
è sempre 
più “green”

In questa prima decade di luglio, infatti, è stato completato un ulte-
riore step di nuove forniture di quadricicli e tricicli completamente
elettrici e di tricicli endotermici presso i 18 Centri di recapito roma-
ni. Con questi nuovi arrivi, il numero di mezzi ecologici che com-
pongono la Flotta Green di Poste Italiane a Roma città si è quadru-
plicato in soli due anni salendo a oltre 600 unità. Ogni giorno, infat-
ti, per rendere ancora più ecologica, agevole e sicura la consegna di
corrispondenza e pacchi, percorrono le strade capitoline 158
Quadricicli Elettrici di cui 7 ibridi, 128 tricicli elettrici, 203 Tricicli
endotermici, 58 Van 2 posti a Metano e 41 alimentati a GPL, 10
Furgoni a Metano e 8 elettrici. I 18 Centri di Recapito della capitale,
organizzati complessivamente in 849 zone di recapito, oltre a 99 linee
mercato e 439 linee business (consegna fino alle 19.45 e il sabato)
comprendono circa 2.000 operatori (1.400 portalettere più gli addet-
ti alle lavorazioni interne e i ruoli di staff) e garantiscono quotidiana-
mente la consegna della corrispondenza sul territorio per un totale
di oltre 1.406.000 famiglie e 168.000 tra piccole, medie imprese e atti-
vità commerciali per un numero complessivo di circa 300.000 nume-
ri civici. I chilometri percorsi giornalmente dai portalettere dei Centri
di Distribuzione della Capitale per effettuare il servizio di consegna
della corrispondenza e dei pacchi sono circa 25.000 km. I nuovi qua-
dricicli, della potenza di circa 6kW, hanno un’autonomia energetica
di 70 km, tale da permettere ai portalettere di consegnare la corri-
spondenza giornaliera con una sola ricarica, una velocità massima di
circa 45 km/h e un vano di carico di ben 400 litri. L’installazione di
questo speciale baule che consente di aumentare la quantità di pac-
chi e lettere trasportabili si dimostra caratteristica molto importante
visto il costante e rapido trend di crescita dell’e-commerce che si è
registrato, in particolare in questo periodo di emergenza, soprattut-
to nelle grandi città come Roma. I nuovi mezzi garantiscono inoltre
una maggior efficienza, fornendo affidabilità e sicurezza all’operati-
vità quotidiana dei portalettere, grazie a una maggior protezione
dagli eventi atmosferici, stabilità e comfort. Per ogni nuovo mezzo
elettrico, inoltre, Poste Italiane ha messo in funzione una colonnina
elettrica per la ricarica. L’ampliamento della flotta aziendale “green”
romana, passa anche attraverso la messa in strada di un ulteriore
nuovo triciclo “ecologico”, dotato di motore basso emissivo 125cm3-
Euro-6 che consente una velocità massima di circa 74 km/h, per
un’autonomia di circa 270 km, e con un vano di carico di 250 litri.
Anche in questo caso, la particolare conformazione a tre ruote ne
aumenta la stabilità e la sicurezza per il conducente. Con i nuovi
quadricicli e con la continua dotazione di mezzi “ecologici” a bassa
emissione, anche a Roma la mobilità di Poste Italiane diventa anco-
ra più sostenibile e in linea con l’ESG - Environmental Social and
Governance. Il rinnovo della flotta aziendale, continua ad essere uno
degli obiettivi di Poste Italiane che vuole ridurre in maniera signifi-
cativa le emissioni inquinanti, proseguirà per tutto il 2021, coinvol-
gendo ancora Roma e numerose altre località su tutto il territorio
nazionale. 

Bando regionale da 10mln per l’acquisto
di veicoli a basso impatto ambientale
destinati a imprese, taxi e Ncc

I destinatari sono imprese, taxi e
ncc. Verranno erogati contributi
compresi tra 5.000 e 20.000€ per
l'acquisto di mezzi a trazione
integralmente elettrica, ibridi o
metano. Pubblicato sul Bollettino
Ufficiale della Regione Lazio
(Burl) l’avviso pubblico da 10
milioni di euro (risorse del
Fondo di Sviluppo e Coesione
2014-2020) che destina un contri-
buto a fondo perduto a Micro,
Piccole e Medie Imprese (Mpmi)
e a titolari (persone fisiche) di
licenza Taxi – Ncc, operanti nel
Lazio, che acquistino mezzi di
trasporto poco impattanti. “Un
bando importante perché viag-
gia su un doppio binario: la tute-
la dell’ambiente e nuovi aiuti
economici alle micro, piccole e
medie imprese e ai titolari delle
licenze Taxi e Ncc operanti nel
Lazio, che in questi mesi compli-
cati hanno sofferto la crisi econo-

mica generata dal Covid.
Obiettivo del bando è quello di
incentivare il rinnovo del parco
auto circolante, attraverso la
sostituzione di veicoli vecchi con
quelli elettrici, ibridi o a metano;
un modo concreto per ridurre
l’inquinamento e soprattutto
migliorare la qualità dell’aria
delle nostre città. Un ulteriore
passo in avanti in quella rivolu-
zione green che in questi anni di
governo stiamo portando avanti
promuovendo iniziative e pro-
getti che abbiano al centro il tema
della tutela dell’ambiente in cui
viviamo e soprattutto di quello
in cui vivranno i nostri figli”,
spiega il Presidente della
Regione Lazio, Nicola Zingaretti.
Il contributo sarà diversificato in
base alla tipologia del mezzo di
trasporto che verrà acquistato (i
mezzi potranno essere a trazione
integralmente elettrica, ibridi o a

gas naturale compresso, ossia “a
metano”, mono- o bi-fuel) e
andrà da un minimo di 5.000 € a
un massimo di 20.000 € per ogni
veicolo; il contributo totale mas-
simo che potrà ricevere un bene-
ficiario (in caso un beneficiario
acquisti più veicoli) sarà di
150.000 €. La partecipazione al
bando sarà possibile esclusiva-
mente in modalità telematica
attraverso la piattaforma
GeCoWEB Plus di Lazio Innova,
alla quale si deve essere registra-
ti (per iscriversi e accedere:
https://gecoplus.lazioinnova.it
/). Le domande si potranno
compilare sulla piattaforma
GeCoWEB Plus a partire dalle
12:00 del 26 luglio 2021 e potran-
no essere presentate a partire
dalle ore 12:00 del 29 luglio 2021.
Per illustrare il bando e le moda-
lità di partecipazione è stato
organizzato un webinar, martedì

27 luglio alle ore 9.15; al quale è
possibile partecipare previa iscri-
zione a questo link:
www.lazioinnova.it/eventi/e/t
rasporto-sostenibile. Nello speci-
fico a poter essere acquistati
saranno: 
• veicoli commerciali leggeri
(categoria N1) oppure; 
• veicoli destinati al trasporto di
persone (M1) con destinazione
d’uso “locazione senza condu-
cente”, “servizio di noleggio con
conducente e servizio di piazza
(taxi) per trasporto di persone” o
“servizio di linea per trasporto di
persone” e con limite massimo di
emissione CO2 pari a 135 g/km
WLTP; 
• veicoli destinati al trasporto di
persone (M1) di tipo speciale,
ossia che siano: blindati (codice
carrozzeria SB), ambulanze (c.c.
SC) o con accesso per sedie a
rotelle (c.c. SH). 





Accelerare il processo di digitaliz-
zazione della Pubblica
Amministrazione anche attraverso
l’utilizzo di strumenti informatici
condivisi. Così il Lazio si avvia alla
realizzazione di un archivio infor-
matico in collaborazione con la
Regione Emilia Romagna per offri-
re sempre maggiori servizi a citta-
dini e imprese, anche in un’ottica
di maggiore efficienza, efficacia ed
economicità dell’azione ammini-
strativa. E’ quanto prevede l’accor-
do di collaborazione tra Regione
Lazio e Regione Emilia Romagna,
approvato dalla giunta regionale
del Lazio, su proposta del presi-
dente della Regione Lazio, Nicola
Zingaretti, e dell’assessore alla
Transizione Ecologica e
Trasformazione Digitale, Roberta
Lombardi, per lo svolgimento

della funzione di archiviazione di
documenti informatici. Scopo del-
l’accordo è di consentire alla
Regione Lazio di gestire in forma
centralizzata, nello spirito della
razionalizzazione dei costi e del
perseguimento di economie di
scala, i sistemi informativi e la tra-
smissione e conservazione dei
documenti e consentire alla
Regione Emilia Romagna di acqui-
sire esperienze e risultati in mate-
ria di gestione documentale digita-
le, tipologie documentali e proces-
si organizzativi maturati nella

realtà amministrativa del Lazio,
perfezionando e arricchendo le
funzioni e caratteristiche di qualità
e interoperabilità del proprio siste-
ma di conservazione. L’accordo ha
una durata di 5 anni (2021-2025),
con un impegno economico di
oltre 390mila euro. “La digitalizza-
zione - dichiara il Presidente della
Regione Lazio, Nicola Zingaretti -
è una delle principali sfide di que-
sta amministrazione per migliora-
re la qualità della vita di cittadini e
imprese. In questo contesto si inse-
risce l’accordo con la Regione

Emilia Romagna, da anni impe-
gnata in questo settore, per la rea-
lizzazione di un nuovo archivio
che consentirà di offrire servizi di
conservazione digitale dei docu-
menti informatici, anche a rilevan-
za fiscale. Digitalizzazione, non
dimentichiamolo, significa moder-
nità, innovazione e sviluppo.
Dobbiamo impegnarci dunque
perché diventi uno strumento di
crescita per tutto il territorio, che
ora più che mai ne ha assoluto
bisogno”. “Questo accordo è una
‘via astuta’, grazie alla condivisio-

ne delle conoscenze acquisite da
più soggetti, per accelerare il pro-
cesso di digitalizzazione nel Lazio.
Un buon esempio di ‘sharing isti-
tuzionale’ che va ad aggiungersi
agli altri strumenti messi già in
campo dalla Regione Lazio per
Comuni, imprese e cittadini, come
l’Accordo per la Digitalizzazione
dei Piccoli Comuni, finanziato con
2 milioni di euro, il bando da 10
milioni di euro per favorire la tra-
sformazione digitale delle Micro e
Piccole Medie Imprese o l’esten-
sione a tutto il territorio regionale
del bonus da 500 euro alle famiglie
meno abbienti per l’acquisto di Pc,
tablet e connettività”, dichiara
Roberta Lombardi, assessora alla
Transizione Ecologica e alla
Trasformazione Digitale della
Regione Lazio.

Il 31 luglio e 1 agosto
via dei Fori Imperiali
sarà pedonalizzata
e chiusa al traffico

Tornano il primo di agosto
i Musei gratis nella Capitale
Iniziativa di Roma Culture e della Sovrintendenza Capitolina ai Beni Culturali
Domenica 1° agosto
torna l’appunta-
mento con la prima
domenica del mese
gratuita, promossa
da Roma Culture,
S o v r i n t e n d e n z a
Capitolina ai Beni
Culturali. Tutti i
visitatori – residen-
ti e non – possono
accedere gratuita-
mente ai musei
civici, all’area
archeologica del
Circo Massimo (dalle ore 9.30 alle 19.00, ultimo
ingresso ore 17.50), all’area archeologica dei
Fori Imperiali (ingresso dalla Colonna Traiana
dalle 08.30 alle 19.15, ultimo ingresso 18.10) e al
percorso pedonale dell’area archeologica del
Teatro di Marcello (dalle ore 9 alle ore 19.00).  È
possibile percorrere gratuitamente anche la
passeggiata serale nell’area archeologica dei
Fori Imperiali (dalle 18.30 alle 21.50, ultimo
ingresso) con visita guidata itinerante che dal
Foro di Traiano, attraverso il passaggio sotto
via dei Fori Imperiali, conduce al Foro di
Cesare. Per partecipare all’iniziativa è obbliga-
toria la prenotazione allo 060608 (entro venerdì
30 luglio) oppure nei Tourist Infopoint (anche il
giorno stesso). In occasione della prima dome-
nica gratuita di agosto, si possono visitare i

Musei Capitolini, i
Mercati di Traiano -
Museo dei Fori
Imperiali, il Museo
dell’Ara Pacis, la
Centrale Mon-
temartini, il Museo
di Roma, il Museo di
Roma in Trastevere,
la Galleria d’Arte
Moderna, i Musei di
Villa Torlonia, il
Museo Civico di
Zoologia, il Museo
di Scultura Antica

Giovanni Barracco, il Museo Carlo Bilotti -
Aranciera di Villa Borghese, il Museo
Napoleonico, il Museo Pietro Canonica a Villa
Borghese, il Museo della Repubblica Romana e
della memoria garibaldina, il Museo di Casal
de’ Pazzi, il Museo delle Mura e la Villa di
Massenzio. I musei civici aprono le porte gra-
tuitamente ai visitatori con i capolavori delle
collezioni permanenti e le numerose mostre
temporanee in corso. Qui una scelta ragionata
delle cose da vedere nelle diverse sedi espositi-
ve. Tutte le informazioni e gli aggiornamenti si
potranno seguire su www.museiincomunero-
ma.it e culture.roma.it e sui canali social di
Roma Culture, del Sistema Musei e della
Sovrintendenza Capitolina. Servizi museali a
cura di Zètema Progetto Cultura.

Il prossimo fine settimana, sabato 31 luglio e domenica 1 agosto,
via dei Fori Imperiali sarà interamente pedonalizzata e chiusa al
traffico. Parte così la sperimentazione di Roma Capitale per
estendere anche al sabato la pedonalizzazione della grande stra-
da archeologica, come già avviene nei giorni festivi. La speri-
mentazione è prevista per l’ul-
timo fine settimana di ogni
mese e in futuro andrà anche a
comprendere un nuovo itinera-
rio pedonale dai Fori al nodo
centrale della stazione Termini.
“Diamo il via a questa speri-
mentazione come previsto
dalla memoria approvata dalla
Giunta Capitolina. Nostro
obiettivo è procedere gradual-
mente verso la pedonalizzazio-
ne integrale di una delle aree di
maggior valore storico e
archeologico della Capitale, in vista della realizzazione di un
unico ambito pedonale dai Fori alla stazione Termini”, dichiara
la sindaca Virginia Raggi. “Grazie a questa sperimentazione
potremo anche testare le nuove alternative di viabilità e di tpl,
con cui la città dovrà essere pronta per l’avvio dei cantieri dei
tram e della metro C a Piazza Venezia. Ricordo inoltre che
abbiamo previsto l'istituzione di una Consulta che seguirà tutte
le trasformazioni urbane correlate alle opere di mobilità che
interesseranno l'area estesa da Termini a Corso Vittorio, con al
centro via dei Fori e piazza Venezia, da inquadrare in un unico
e complessivo intervento di rigenerazione urbana” aggiunge il
vicesindaco con delega alla Città in Movimento, Pietro
Calabrese.

Tempi di sinergie, archivio informatico
condiviso tra Lazio e Emilia Romagna
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Grazie alla Regione Lazio sul
Lungotevere di Pietra Papa,
tra Ponte Marconi e Via Enrico
Fermi, stanno partendo i lavo-
ri per realizzare Parco Tevere
Marconi. Un luogo abbando-
nato che è destinato a diventa-
re uno dei
parchi più
belli di Roma
con area gio-
chi, parco
dedicato alla
scienza, pale-
stra all'aperto,
rampa di
accesso per bici e persone con
disabilità, chiosco, piazza con
giochi d'acqua e ampia area
cani. Con il progetto
Ossigeno, inoltre, verranno
piantumati nuovi alberi.

Con il Progetto
Ossigeno (Regione)
nasce il Parco
Tevere-Marconi

La Regione Lazio e il Ministero
della Cultura - Direzione regio-
nale Musei Lazio hanno sotto-
scritto un accordo per la riaper-
tura al pubblico e la valorizza-
zione della Certosa di Trisulti,
splendido monastero che si
trova nel comune di
Collepardo, in provincia di
Frosinone. Grazie all’accordo
sottoscritto è stato individuato
un percorso di valorizzazione
della Certosa, anche inserendo-
lo nel lavoro già avviato dalla
Regione Lazio sui siti archeolo-
gici e naturalistici ricadenti tra
i comuni di Pastena e
Collepardo, restituendole così
il giusto valore e la naturale
valenza di luogo di attrattività.

“La Certosa di Trisulti rappre-
senta un vero e proprio tesoro
del Lazio poco noto che voglia-
no riscoprire e valorizzare. Lo
faremo grazie all'intervento
della Regione e del Ministero
della Cultura, perché rappre-
senta una risorsa preziosa per
lo sviluppo del nostro territo-
rio. In questo momento storico
c'è bisogno di investire sulla
cultura e sulle bellezze del
patrimonio artistico del nostro
Paese. Per questo come
Regione Lazio faremo la nostra
parte e lavoreremo per render-
la fruibile al pubblico. È un
luogo bellissimo. Un esempio
importante di rinascita per il
Lazio e per l’Italia che restitui-

remo al mondo”. Così il
Presidente della Regione Lazio,
Nicola Zingaretti. In particola-
re la valorizzazione della
Certosa di Trisulti seguirà le
seguenti linee strategiche:
ripristino della fruizione pub-
blica mediante la riattivazione
di percorsi di visita guidati;
potenziamento, nell’ambito
delle politiche nazionali, regio-
nali e locali dello sviluppo di
un percorso turistico-culturale,
anche integrato, attraverso la
promozione di programmi di
sviluppo turistico; collabora-
zione nella programmazione
delle iniziative, al fine di
garantire la loro coerenza con
le finalità istituzionali e l’altis-

simo prestigio storico-artistico
e architettonico del bene e la
loro più ampia divulgazione
restauro e rifunzionalizzazione
della Certosa di Trisulti; coin-
volgimento nel processo di
valorizzazione concordato,
secondo principi di sussidiarie-
tà orizzontale, di soggetti,
anche collettivi, istituzionali e
non, espressione della società
civile, capaci di apportare con-
tributi di esperienza, di colla-
borazione, di sinergie operati-
ve, da integrarsi con provvedi-
menti attuativi autonomi.
Inoltre saranno promosse atti-
vità condivise di studio e di
ricerca sulla Certosa di Trisulti.
Il progetto di valorizzazione si

articolerà in più fasi. Nella
prima fase è previsto il ripristi-
no della fruizione pubblica
mediante l’organizzazione e la
programmazione di visite gui-
date e compartecipazione delle
parti alle attività di custodia; la
programmazione di iniziative
di animazione territoriale (a
titolo esemplificativo conve-
gni, incontri, mostre, concerti)
mettendo in rete la riapertura
della Certosa di Trisulti con gli
interventi posti in essere dalla
Regione Lazio, in collaborazio-
ne con la propria società in
house LAZIOCrea S.p.a., per la
valorizzazione del Pozzo di
Antullo e del patrimonio spe-
leologico rappresentato dalle

Grotte di Pastena e Collepardo;
la riapertura al culto della
Chiesa di San Bartolomeo
mediante il coinvolgimento
della Diocesi di Anagni -
Alatri, oggetto di separato
accordo da parte della
Direzione Regionale Musei
Lazio. Nella seconda fase sarà
elaborato un progetto comples-
sivo di rifunzionalizzazione
dell’intero complesso della
Certosa di Trisulti che possa
ospitare progetti di alta forma-
zione e di residenze per stu-
denti universitari con il coin-
volgimento delle Università
della Regione Lazio e delle
Università di livello internazio-
nale.

Certosa di Trisulti, Zingaretti: “Al lavoro per la valorizzazione di uno dei tesori del Lazio”
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di Alberto Sava

Ieri si è tenuto, in diretta streaming, il
programmato consiglio comunale
con una serie di importanti punti
all’ordine del giorno. Da sottolineare
che i consiglieri di opposizione,
ormai insofferenti alla boria dialettica
del sindaco, lo hanno sommerso di
battute ironiche e pungenti. Il consi-
gliere di FdI, dottoressa Annalisa
Belardinelli, avvocatessa del foro di
Civitavecchia, l’ha definito “vendito-
re pentole”, mentre il consigliere
pentastellato Alessandro Magnani,
giovane e preparato libero professio-
nista, ha invitato Pascucci a smetterla
con le sue provocazioni da dozzina,
tipiche di chi si fa scudo delle parole
per nascondere l’inesistenza dei fatti.
Atmosfera da luglio rovente al
Granarone, dove gli esponenti della
minoranza non hanno risparmiato
risposte taglienti, rintuzzato e rispe-
dite al mittente le provocazioni che
volavano in aula.  Del dibattito sui
punti affrontati al Granarone vi dare-
mo conto in altra sede. Mercoledì

sera si è tenuta al Jolly l’annunciata
conferenza stampa dei consiglieri
Salvatore Orsomando ed Aldo De
Angelis, convocata con una serie di
punti delicati da comunicare alla
stampa. Comunicazioni, domande e
risposte: l’incontro con i giornalisti si
è concluso con la notizia che nel cen-
trodestra ceretano si stanno limando
i dettagli finali del progetto elettorale
per le amministrative di maggio
2022. Superati i tradizionali schiera-

menti Destra e Sinistra, una grande
coalizione civica moderata di respiro
territoriale contenderà la vittoria elet-
torale al centrosinistra, che a
Cerveteri dovrebbe riunirsi sotto le
insegne del PD ed il simbolo civico
del movimento cofondato dal sinda-
co uscente. Nella Grande Coalizione
Forza Italia, Lega, Fratelli d'Italia,
Italia Viva e varie liste civiche anche
di ispirazione pentastellata e perfino
pezzi Dem. Al termine della confe-

renza stampa abbiamo sentito i due
consiglieri, i quali in esclusiva a la
Voce hanno dichiarato: “Dopo tanti
anni di lotte intestine e di inutili,
quanto deleterie, incomprensioni ini-
zia, finalmente, a delinearsi una coa-
lizione strategica composta da espo-
nenti locali di forte spessore che per
anni hanno rappresentato le forze
politiche attive, concrete e costruttive
sul nostro territorio. Il dialogo
instaurato da tempo con Lamberto
Ramazzotti, il dott. Antonio Brazzini,
il dott. Pio De Angelis, l’onorevole
Andrea Augello e gli amici di Italia
Viva, l’ex consigliere provinciale
Gabriele Lancianese ha delineato un
percorso trasparente, leale e aperto
anche, e soprattutto, agli amici della
Lega e di Fratelli d’Italia, che ritenia-
mo essere importantissimi per condi-
videre insieme strategie e programmi
finalizzati a dare una svolta alla
nostra amatissima città. Siamo con-
vinti che insieme libereremo final-
mente Cerveteri dall’immobilità tota-
le e dalle false promesse”. Cerveteri
si presenta alle prossime elezioni

debilitata da un forte depauperamen-
to economico, sociale e culturale. Le
urne rimettono in gioco dieci anni di
dominio assoluto e personale del sin-
daco uscente, il quale ha determinato
le gerarchie democratiche all’interno
della sua maggioranza e ritmato i
tempi di azione e gestione della mac-
china amministrativa. Dieci anni
strutturati su una comunicazione con
la quale Pascucci ha esaltato il poco
che è stato fatto e “nebulizzato” il
nulla realizzato delle tante promesse,
a cui per ben due volte migliaia di
elettori hanno creduto eleggendolo
sindaco e riconfermandogli pure il
mandato. I vincitori delle prossimi
elezioni erediteranno ritardi e vuoti
gestionali da colmare: lascito di un
sindaco che nel lontano 2012 promise
di portare Cerveteri nel terzo millen-
nio ed invece l’ha rispedita ancora
più indietro.   Le amministrative di
maggio 2022 ruotano su tre cardini:
questione Ostilia, le vaste aree della
frazione marina e le praterie libere di
Cerveteri, ricca di territori che inte-
ressano tanti.

Verso le elezioni: Orsomando e De Angelis annunciano la strategia del centrodestra 

Una grande coalizione per liberare Cerveteri
Il futuro in tre punti: Ostilia, aree a mare e le praterie libere comunali.
Tensioni al Granarone, Belardinelli (FdI). “Sindaco, venditore di pentole!”

Diciassette persone originarie del Marocco
e dell’Egitto, di età compresa tra i 20 e i 40
anni, sono state denunciate dagli agenti
della Polizia di Stato per favoreggiamento
dell’immigrazione clandestina, falsità
ideologica e falsità materiale. Tra i 17 inda-
gati i 2 organizzatori, un 35enne di nazio-
nalità marocchina ed un 30enne egiziano,
affittuari di un appartamento nel comune
di Cerveteri e in località Marina di
Cerveteri che, in cambio di denaro e all’in-
saputa dell’ignaro proprietario degli

immobili, facevano risultare residenti
presso la propria abitazione i connazionali
per il tempo necessario al rilascio dei certi-
ficati da presentare per ottenere il permes-
so di soggiorno. Tra le accuse nei loro con-
fronti anche quella di aver falsificato le
“Dichiarazioni di aggregazione al nucleo
familiare esistente”, tutte redatte, senza
alcun titolo, da uno degli indagati, e le
dichiarazioni sostitutive di atto di notorie-
tà compilate a nome dell’ignaro locatore.
L’indagine è partita dalla comunicazione

effettuata dalla Polizia Locale del comune
di Cerveteri che ha inoltrato agli investiga-
tori del commissariato Civitavecchia,
diretto da Paolo Guiso, la documentazione
relativa alla locazione dei due apparta-
menti, condotti dallo stesso inquilino,
all’interno dei quali transitavano numero-
si cittadini marocchini ed egiziani che per-
manevano mediamente 2 mesi prima di
richiedere la cancellazione anagrafica.
Durante gli accertamenti, durati parecchi
mesi, i poliziotti hanno rintracciato gli

stranieri coinvolti nella vicenda che hanno
dichiarato di aver usufruito del “servizio”
pagando ai due uomini, conosciuti casual-
mente, una somma di denaro per il tempo
che venivano ospitati presso le due abita-
zioni e per ottenere le dichiarazioni neces-
sarie per il rilascio del permesso di sog-
giorno, lasciando l’appartamento conte-
stualmente al rilascio del documento. Nei
confronti degli indagati è inoltre partita la
segnalazione all'Ufficio Immigrazione
della Questura di Roma.

Favoreggiamento immigrazione clandestina
denunciati dalla Polizia di Stato 17 stranieri
In cambio di denaro facevano risultare residenti nella propria abitazione i connazionali per il tempo necessario al rilascio del permesso di soggiorno

“Sindaco, Assovoce ti ringrazia di
averci cacciati da Cerveteri. Non
fraintendiamoci, la tua è stata
un‘azione brutta ed ipocrita perché
avete trasformato in “scudo
umano” il dirigente che ha firmato
l’ordinanza tecnicamente dovuta
ma politicamente voluta da te, con-
niventi i tuoi (devoti) consiglieri di
maggioranza. Ed ancora.  E’ stata
una scelta cattiva e cinica e come
tale deve essere ricordata dai cer-
veterani. Oggi la nostra missione è
tenere vivo quanto è accaduto, fino
a che non sarà chiaro a tutti la gra-
vità degli eventi che tu hai voluto.
Forse l’averci considerato un ramo
secco ed improduttivo, non organi-
co ai tuoi disegni, ti ha indotto a
sottovalutare la nostra forza di rea-
zione e la nostra determinazione

nel non permettere mai più a nes-
suno di calpestare la trentennale
storia di Assovoce. 
Abbiamo colto l’attimo e siamo a
Ladispoli, lontano dai miasmi
mefitici dei piani sopra la nostra
ex-sede. Lontani quanto basta per
avere la testa libera ed il respiro
alleggerito dalle tante strette delle
troppe ansie che hai voluto darci.
Con te abbiamo scoperto che la fra-
ternità paesana a Cerveteri è morta
e la bontà, essenza della cavallere-
sca cultura rurale, si è dissolta
sotto il giogo e le prepotenze dei
nuovi feudatari della democrazia
elettiva. Ed è questo il nocciolo
base che accompagnerà il nostro
progetto di riscrivere la filosofia
del volontariato cerveterano.
L’Assovoce va strutturata, difesa e

distinta dalla palude della pletora
di associazioni vicine al mondo
della politica e lontane dall’univer-
so solidale che anima il terzo setto-
re italiano, associazioni che in
nome della osservanza normativa
percepiscono fior di fondi pubblici
regionali e nazionali. Caro sindaco,
noi dell’Assovce Cerveteri non
abbiamo mai nascosto la nostra
unica leggerezza burocratica di cui
ti sei servito per cacciarci, ma
siamo un’associazione rispettosa
della politica e lontana quanto
basta dai politicanti e devi ammet-
tere, Pascucci, che la politica è
ovunque in forte ribasso e questo
qualcosa significa o no? Come ha
scritto il Direttore Alberto Sava, i
politici passano ed Assovoce conti-
nua…Il 23 maggio del 1991, anno

della nostra fondazione, è una data
ormai fin troppo lontana ed
Assovoce Cerveteri si prepara ed
entrare nel terzo millennio facendo
rinascere il progetto di essere una
associazione primaria del terzo set-
tore nel Lazio al passo con i tempi
e che nessuno potrà più provare a
calpestare, convinto pure di riu-
scirci. 
Concludiamo ricordando a tutti
che Assovoce è un progetto nato
dalla determinazione, volontà,
umanità e animo solidale di un
gruppo di personaggi locali, dotati
anche di una immensa tigna che ha
viaggiato nel tempo arrivando fino
a noi trent’anni dopo. I politici pas-
sano, mentre il progetto Assovoce
ha ritrovato il passo con i tempi ed
è già ripartito.

Pascucci: “Quando un’associazione
sta all’interno degli spazi pubblici

senza titolo dal 2019 va allontanata”
Durante il Consiglio Comunale
odierno il Sindaco Alessio Pascucci è
intervenuto sullo sfratto
dell’Associazione Assovoce.
“Quando un’associazione sta all’in-
terno degli spazi pubblici senza titolo
dal 2019 va allontanata e bene ha
fatto il dirigente Lavorato a fare lo
sgombero” ha dichiarato Pascucci. Il
Sindaco ha poi sottolineato che “non
hanno mai chiesto la proroga”: lo
spazio pubblico occupato, ricorda il
primo cittadino di Cerveteri, va poi
rendicontato alla Corte dei Conti. A
questo si aggiunge il dubbio solleva-
to da Pascucci sul reale ruolo avuto
dall’Associazione nell’ultimo perio-
do di occupazione delle stanze.

Lettera aperta al sindaco Pascucci del presidente Assovoce, Del Regno 
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Riceviamo e pubblichiamo:
“Ieri sera il consiglio comuna-
le ha approvato una riduzione
della Tari per le attività com-
merciali che hanno subito
delle chiusure, anche parziali,
nel corso del 2021. I fondi per
consentire tale riduzione sono
stati stanziati dal Governo tra-
mite il decreto “sostegni-bis”.
L’associazione dei comuni ita-
liani (ANCI) aveva, già da i
primi giorni di giugno, ema-
nato una nota esplicativa in
cui suggeriva, al fine di inclu-
dere le attività che, pur non
soggette a chiusura, avessero
subito delle perdite economi-
che, di richiedere a queste atti-
vità di dimostrare la perdita di
fatturato avvenuta, magari
con un semplice confronto tra
il fatturato 2019 e quello suc-
cessivo. La scelta dell’ammini-
strazione Grando è stata inve-
ce alquanto salomonica e, sca-
ricando le colpe su presunte
difficoltà degli uffici ammini-
strativi, ha deciso di concedere
a TUTTE le attività commer-
ciali di Ladispoli queste age-
volazioni. Sembrerebbe una
cosa giusta ma così facendo il
sindaco ha ridotto le possibili-
tà di agevolare le utenze real-
mente colpite dalla pandemia,

quali ad es bar, ristorazione,
piccole attività commerciali
ecc METTENDOLE ALLO
STESSO PIANO DI BANCHE
E FARMACIE. Caso piu unico
che raro in Italia, l’agevolazio-
ne si è fermata a solo il 25%
della quota variabile della
Tari, mentre altri comuni,
escludendo le attività che non
hanno subito grosse riduzioni
di fatturato, sono arrivate a
concedere riduzioni Tari
anche oltre il 50%. Anche se
questa riduzione uguale per

tutti sembra formalmente con-
sentita, il Movimento 5 stelle è
stata l’unica forza politica che
in consiglio comunale ha evi-
denziato questo atto politica-
mente iniquo, come si fa a
paragonare un piccolo bar ad
una grande banca e concedere
ad entrambe le stesse riduzio-
ni percentuali? Cari piccoli
commercianti, continuate a
votare Grando, lui si che sa
come tutelarvi”. Così in una
nota a firma del Movimento
Cinque Stelle di Ladispoli.

Il Movimento 5 Stelle commenta gli esiti dell’ultimo Consiglio comunale

“Grando ama banche e farmacie”

Nell’ambito delle iniziative
del “Flower Village”, che si
svolgono nei giardini centrali
“Nazareno Fedeli” limitrofi
alla piazza centrale di
Ladispoli, venerdì, 30 luglio
alle ore 20, Enrica Zantomio e
Raffaele Cavaliere presente-
ranno il loro saggio sulle “Scie
Chimiche” edito da Ed.
Zerotre. Mai un titolo di un
libro è stato così appropriato:
“La morte dello stato di dirit-
to. Le Scie Chimiche. La nega-
zione della democrazia” scrit-
to a quattro mani da Enrica
Zantomio, che ha curato tutta
la parte giuridica, e Raffaele
Cavaliere che ha descritto le
iniziative, convegni, conferen-
ze da lui tenute in tutt’Italia,
per  proporre al grande pub-
blico la geoingegneria climati-
ca “clandestina” che manipola
quotidianamente il clima in
Italia. Il libro sulle scie chimi-
che documenta tutte le proble-
matiche legate all’inquina-
mento atmosferico intenziona-
le  praticato sistematicamente
in Italia dal 2003. L’omertà
delle istituzioni statali deputa-
ti alla tutela della salute pub-
blica e dell’ambiente, il silen-
zio della Magistratura, l’indif-
ferenza del Presidente della
Repubblica e del Ministro
della Salute e del Min.
all’Ambiente, nonostante le
decine di denunce fatte da cit-
tadini ed associazioni, nonché
una ventina di interrogazioni
parlamentari sulle operazioni
di aerosol a scopo di manipo-
lazione del clima, destano una
certa perplessità. Le sostanze
altamente tossiche, accertate
con test di laboratorio fatte dai

privati,  compreso quelli
dell’ARPA, e comunque  risul-
tanti anche dai numerosi bre-
vetti che spiegano il processo
della “inseminazione artificia-
le delle nuvole”,  p.es.
“Progetto pioggia” dell’UNI
Roma “La Sapienza”, in colla-
borazione con l’Università di
Bari, o comunque la diretta
manipolazione del clima a
scopo militare, non solo dan-
neggiano gli organismi viventi
ma violano anche gli articoli
della Costituzione Italiana.
P.es.11, 24, 32, 50 e 52 e tante
convenzioni internazionali
ratificate dallo Stato Italiano.
Per chi fosse interessato a rice-
vere più informazioni e/o che
desidera ricevere notizie sul-
l’assenza dello “stato di dirit-
to” e di conseguenza sull’ine-
sistenza della Democrazia
venerdì 30 c.m. alle ore 20 nei
giardini centrali a Ladispoli
potrà ricevere maggiori indi-
cazioni utili per capire anche il
come si è potuto arrivare alla
“dittatura sanitaria” attuale,
basata su dati epidemiologici
falsi di una presunta epidemia
scientificamente inesistente e
la continua violazione della
Costituzione Italiana denun-
ciata da migliaia di cittadini,
associazione di avvocati e di
medici, nonché da parlamen-
tari onesti e coraggiosi. Le
analogia di come i “poteri
forti” procedono in totale
disprezzo dei diritti costitu-
zionali dei cittadini sono pale-
si, per ciò conviene compren-
dere meglio il “fenomeno scie
chimiche” per capire in modo
migliore cosa sta attualmente
succedendo in Italia in cui un

presunto “stato d’emergenza”
dichiarato da diversi Tribunali
italiani, che hanno esaminato
vari temi inerenti agli abusi
presunti commessi da cittadi-
ni che esercitavano i propri
diritti costituzionali e si sono
dovuti difendere in sede giu-
diziaria dalle limitazioni della
libertà individuali “istituiti
dalla dittatura sanitaria”,
dichiarata poi anticostituzio-
nale perché i relativi Decreti
Legge e in particolari DPCM
emanati dal 31.1.2020 in poi,
non potevano violare i diritti
costituzionali (vedi: Sentenza
del Giudice di Pace di
Frosinone n.516 del 29.7.20;
Ordinanza Tribunale di Roma
del 16.12.20; sentenza penale
GUP di Reggio Emilia n. 54
del 27.1.21;  sentenza
Tribunale di Milano n.20/1940
del 16.12.20; sentenza Corte di
Cassazione n.7988/2021
dell’1.3.21; TAR Lazio4.3.21;
sentenza del Giudice di Pace
di Macerata del 25.4.21; sen-
tenza del Tribunale di Pisa n.
419 del 17.3.21).  Non vi viene
spontaneo chiedervi, dopo
tutte queste sentenze come
mai il Presidente della
Repubblica non interviene per
ripristinare la legalità. Come
mai la Corte Costituzionale
non interviene per difendere
la Democrazia? Come mai il
Presidente del Consiglio, il
Consiglio dei Ministri e i
Parlamentare che votano i
Decreti Legge, in netto contra-
sto con le sentenze dei vari
Tribunali citati, possono agire
indisturbatamente?

Raffaele Cavaliere

Oggi la presentazione del saggio 
di Enrica Zantomio e Raffaele Cavaliere

“Le scie chimiche”, 
morte dello stato di diritto

L’Amministrazione comunale rende noto
che è stato pubblicato l’avviso per l’eroga-
zione dei contributi statali di cui all’articolo
63 “Finanziamento dei centri estivi 2021 e
contrasto alla povertà educativa” del decre-
to legge 25 maggio 2021, n. 73 a favore dei
soggetti promotori di centri estivi diurni, di
servizi socio educativi territoriali e di centri
con funzione educativa e ricreativa destina-
ti a minori di età compresa tra i 3 e i 14 anni,
realizzati da giugno a settembre 2021.
Possono presentare domanda i soggetti
gestori di Centri Estivi svolti sul territorio
comunale che abbiano inoltrato al Comune
di Ladispoli domanda di accreditamento, e

che la stessa sia stata accolta con relativo
codice di accreditamento; che presentino
,allegata alla presente, proposta organizzati-
va di progetti alternativi al servizio assisten-
ziale a minori, redatto ai sensi delle disposi-
zioni vigenti anti covid. La domanda di par-
tecipazione, deve essere redatta utilizzando
lo specifico modulo (allegato 1)che dovrà
pervenire al protocollo del Comune, tramite
posta elettronica certificata inviata al
seguente indirizzo: comunediladispoli@cer-
tificazioneposta.it entro il 20 agosto 2021 e
successivamente, entro il 30 settembre, il
modello allegato 2 sempre parte integrante
dell’avviso pubblico.

Pubblicato l’avviso per contributi
ai gestori dei centri estivi diurni

La società Axante presenta la mostra
pittorica “Mare... Poeti e Naviganti”
Il 30 Luglio alle ore 21.30 nella
Piazzetta Luigi Picchioni sul
lungomare Marco Polo di
Ladispoli, nei pressi del portic-
ciolo dei pescatori, sarà realiz-
zata la mostra pittorica e confe-
renza – spettacolo
”Mare…Poeti e Naviganti”
tratta dallo spettacolo ideato
dal regista Agostino De
Angelis e organizzata dalla
società Axante in collaborazio-
ne con Tracciati d’Arte,
ArchéoTheatron, promossa dal
Comune di Ladispoli,
Assessorato alla Cultura nella
persona dell’Assessore Marco
Milani. L’incontro tratterà il

tema del viaggio, sulla storia
del mare e del Mediterraneo
sino ai giorni nostri, con espo-
sizione dei dipinti del pittore
Andrea Cerqua dalla collezio-
ne“Dalle Acque all'Uomo”,
dove l'elemento Acqua diviene
veicolo di riflessioni sul cam-
mino di un uomo che cerca la
sua individualità costruendola
con coraggio e sacrificio. Il
Mare, sin dai tempi antichi, è
sempre stato il simbolo dell’an-
golo di cielo, in cui siamo nati,
simbolo pieno di incertezze,
ma alla fine sempre rassicuran-
te; inteso quale simbolo di
movimento e profondità, luogo

da cui veniamo e con cui è
naturale il confronto per coloro
che sono viaggiatori e speri-
mentatori della vita. Ad
accompagnare il viaggio la
voce dell’attore Agostino De
Angelis, con lettura di testi
tratti da autori che hanno rac-
contato il mare, Baudelaire,
Kavafis, Quasimodo, Eduardo
De Filippo, solo per citarne
alcuni, con accompagnamento
musicale dal vivo di
Alessandro De Paola alla
Chitarra, presenta la serata
Helga Pontillo. Ingresso libero
nel rispetto delle Normative
Anti Covid. 

Il prof. Alessio Bruno Bedini
è Cavaliere della Repubblica
Il professor Alessio Bruno Bedini
è stato insignito del cavalierato
dell’Ordine al merito della
Repubblica Italiana per meriti
scientifici. Il professor Bedini, da
anni residente a Ladispoli, è mem-
bro del corpo docenti dell’Istituto
Comprensivo Ladispoli 1.
L’onorificenza, consegnata diret-
tamente dal Presidente della
Repubblica Sergio Mattarella, è
stata ricevuta poiché da oltre ven-
ticinque anni svolge una intensa
attività di ricerca nel campo stori-
co. Le sue ricerche spaziano nel-
l’età moderna dallo studio della
popolazione attraverso le con-
giunture demografiche ed econo-

miche fino alla comprensione
delle dinamiche socio-religiose.
Chi è il professor Alessio Bruno
Bedini - Alessio Bruno Bedini, lau-
reato all’Università degli Studi
“Roma Tre” e in Scienze Religiose
presso l’Università “Lateranense”
di Roma, ha conseguito il
Dottorato di Ricerca in
Demografia Storica e Storia
Sociale presso l’Università degli
Studi di Bari “Aldo Moro”. È
membro dei più importanti soda-
lizi scientifici italiani nonché
redattore di alcune prestigiose
riviste scientifiche e autore di
volumi e saggi editi su riviste
nazionali e internazionali. “Sono

questi ed altri svariati eventi signi-
ficativi che oltre a garantire una
preziosa ricaduta sulla crescita e
sulla formazione dei nostri ragaz-
zi, ma anche su tutta la comunità,
confermano la vivacità, la lungi-
miranza la preparazione dei
docenti e il valore culturale delle
proposte educative del nostro
Istituto sul territorio”. Si legge nel
comunicato ufficiale dell’Istituto.
All’insegnante Bedini giungono i
complimenti del nostro Dirigente
Scolastico, Prof.ssa Enrica
Caliendo, dei docenti colleghi e di
tutta la comunità scolastica!



Questa mattina, venerdì 30 luglio, alle
ore 10.00 avrà luogo l’inaugurazione
del nuovo percorso didattico che è
stato allestito per la fruizione dell’area
archeologica di Castrum Novum,
prossimo “Parco Archeologico Urbano
di  Santa Marinella”. Il sito  dell’antica
colonia marittima romana è in corso di
scavo dal 2016 a cura del Museo Civico
di Santa Marinella, in collaborazione
con l’Università di West Boemia e IL
Gruppo Archeologico del Territorio
Cerite, in concessione da parte del
Ministero della Cultura e la
Soprintendenza Archeologia per
l’Etruria. Il grande lavoro di ricerca e
valorizzazione, coordinato dal diretto-
re del Polo Museale Civico Dott. Flavio
Enei, sta riportando in luce i resti della
città romana, sorta nel III secolo a.C. a
guardia del litorale, in coincidenza con

lo scoppio della Prima Guerra Punica.
Gli scavi hanno rimesso in luce lunghi
tratti delle mura difensive del castrum
originario con una porta, alcuni
ambienti della “Caserma”, il decuma-
no centrale e alcune strutture del tea-
tro di epoca imperiale. Grazie  al con-
tributo di ENEL al Gruppo
Archeologico del Territorio Cerite è
stata realizzata una prima musealizza-
zione all’aperto dell’area archeologica
con pannelli e tabelle didattiche utili
per la lettura e la comprensione dei
resti rimessi in luce. E’ stata realizzata
una pubblicazione scientifica
(Quaderno 4: Storia e archeologia di
una colonia romana nel territorio di
Santa Marinella)  dedicato agli ultimi
ritrovamenti e sono state effettuate
numerose visite guidate per le scuole
del territorio e per il pubblico in gene-

rale, tuttora in corso. Infatti, ogni saba-
to dei mesi di luglio e agosto, alle ore
18,30 è possibile andare alla scoperta
della storia e dell’archeologia dell’anti-
ca Castrum Novum, guidati dalle
guide e dagli archeologici della missio-
ne e del GATC. Nei mesi di settembre
e ottobre si proseguirà con la nuova
campagna di scavi e sarà possibile visi-
tare il sito ogni giorno feriale. Venerdì
30 mattina il nuovo percorso sarà pre-
sentato al pubblico dal sindaco di
Santa Marinella Avv. Pietro Tidei,
insieme alla consigliera regionale
Marietta Tidei, il direttore degli scavi
Dott. Flavio Enei, il dirigente ENEL
Pierpaolo Ventura, la delegata comu-
nale Paola Fratarcangeli, il presidente
del GATC Paolo Marini.
Tutti i cittadini sono inviatati a parteci-
pare.

Si inaugura il primo percorso didattico del parco archeologico urbano

Castrum Novum, finalmente ci siamo!

le, vittime più di altre di pro-
blematiche dettate spesso dal
maltempo o dalla morfologia
geografica del suolo e del sot-
tosuolo. Difendere l’integrità
delle nostre coste vuol dire
avere a cuore la salute e la tute-
la dell’ambiente in cui viviamo
e che frequentiamo quotidia-

namente e allo stesso tempo
permettere, proprio a questi
Comuni, di poter sfruttare
l’enorme potenziale turistico
ed economico che la bellezza e
la integrità delle spiagge per
loro rappresentano. Non
dimentichiamo che il litorale
laziale, a poco più di un’ora

Nel 2021 stanziati oltre 2 milioni di euro per ripristino spiagge e tutela ambiente
Lazio, Alessandri: “Da Giunta ok al nuovo
finanziamento per 2021 a difesa del litorale”

alla Capitale, è da sempre una
enorme fonte di ricchezza per
la nostra regione, sono chilo-
metri di spiagge spesso diver-
se tra loro e tutte bellissime,
località marittime con una sto-
ria millenaria”. “L’obiettivo
resta quello di proteggere le
nostre coste dal fenomeno del-
l’erosione in un quadro di
azioni puntuali e ben definite,
a medio e a lungo termine,
soprattutto laddove la necessi-
tà sia maggiormente sentita e
soprattutto in accordo con le
Amministrazioni locali, le
prime a segnalare le problema-
tiche di volta in volta e a chie-
dere l’aiuto necessario per tro-
vare le giuste soluzioni.
Stiamo ultimando il Piano di
Difesa integrata delle coste,
redatto da Roma Tre -
Ingegneria del Mare, che lo
consegnerà entro l’anno,
insomma noi non ci fermere-
mo, la nostra attenzione sul
tema resta alta e, con questo
ulteriore stanziamento lo
abbiamo dimostrato ancora
una volta”, conclude
Alessandri.

La giunta regionale del Lazio
ha approvato, su proposta del-
l’assessore a Lavori Pubblici,
Tutela del Territorio e
Mobilità, Mauro Alessandri lo
stanziamento di ulteriori
500mila euro per implementa-
re, nel corso di quest’anno, il
programma di difesa e rico-
struzione del litorale laziale, in
un quadro di interventi propo-
sti da alcuni Comuni del Lazio.
“Questa somma – commenta
l’assessore Mauro Alessandri –
si aggiunge a quanto già
messo a disposizione dalla
Regione Lazio per il 2021, rag-
giungendo un totale di 2 milio-
ni di euro che vengono trasfe-
riti ai Comuni che hanno avan-
zato una richiesta di intervento
per arginare i danni delle
mareggiate e/o affrontare
fenomeni di erosione in grado
di pregiudicare la stabilità e la
funzionalità delle infrastruttu-
re presenti. La delibera appro-
vata è una nuova testimonian-
za dell’interesse della giunta
Zingaretti nei confronti di un
tema particolarmente sentito
in alcune aree del litorale lazia-

Questa mattina alle 10 avrà
luogo l’inaugurazione del
nuovo percorso didattico che è
stato allestito per la fruizione
dell’area archeologica di
Castrum Novum, prossimo
“Parco Archeologico Urbano di
Santa Marinella”. Il sito dell’an-
tica colonia marittima romana è
in corso di scavo dal 2016 a cura
del Museo Civico di Santa
Marinella, in collaborazione
con l’Università di West
Boemia e IL Gruppo
Archeologico del Territorio
Cerite, in concessione da parte
del Ministero della Cultura e la
Soprintendenza Archeologia
per l’Etruria. Il grande lavoro di
ricerca e valorizzazione, coordi-
nato dal direttore del Polo
Museale Civico Dott. Flavio
Enei, sta riportando in luce i
resti della città romana, sorta
nel III secolo a.C. a guardia del
litorale, in coincidenza con lo
scoppio della Prima Guerra
Punica. Gli scavi hanno rimesso
in luce lunghi tratti delle mura
difensive del Castrum origina-
rio con una porta, alcuni
ambienti della “Caserma”, il
decumano centrale e alcune
strutture del teatro di epoca
imperiale. Grazie al contributo
di ENEL al Gruppo
Archeologico del Territorio
Cerite è stata realizzata una
prima musealizzazione
all’aperto dell’area archeologica
con pannelli e tabelle didattiche
utili per la lettura e la compren-
sione dei resti rimessi in luce.
Nei mesi di settembre e ottobre
si proseguirà con la nuova cam-
pagna di scavi e sarà possibile
visitare il sito ogni giorno feria-
le. “Questa inaugurazione è
solo la prima di una lunga serie.
Nelle prossime settimane, infat-
ti, riaprirà la palestra della scuo-
la media Carducci completante
ristrutturata e soprattutto sarà,
di nuovo, fruibile da tutti i bam-
bini   la scuola Vignacce rimasta
chiusa per quasi 5 anni E siamo
solo al giro di boa di un’ammi-
nistrazione che nell’arco dei
prossimi due anni porterà a
compimento tutti i progetti che
erano inseriti nel programma di
governo. E lo farà a dispetto di
tante difficoltà e imprevisti a
partire dalla pandemia di
Covid che ha rallentato alcuni
cantieri. Ma noi proseguiremo
per la nostra strada con tenacia
e fiducia”, ha detto il sindaco
Tidei.

Santa Marinella,
soddisfatto il Sindaco
Da oggi inizia
una lunga serie
di inaugurazioni
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Progetto promosso e sup-
portato dalla Regione
Lazio in collaborazione
con il Comune di Santa
Marinella e realizzato
dalle associazioni cultu-
rali Le Voci (capofila del
progetto) e Santa
Marinella Viva e dall’as-
sociazione musicale
Sinphonica-mente. Il pro-
getto “Pronti si gira” ha
raggiunto un primo step
ad un mese esatto dal-
l’inizio dei vari laborato-
ri. Il progetto prevedeva
6 laboratori gratuiti per i
ragazzi dai 15 ai 20 anni:
laboratorio di lettura e
scrittura creativa;
Laboratorio di grafica;
Escursioni; Laboratorio
Musicale; Floricoltura;
Laboratorio di Cinema.
Venerdì 30 luglio alle ore
19.30, ad un mese esatto
dall’inizio, presso la
Casetta Trincia “ex caset-
ta rosa”, avrà luogo
l’inaugurazione delle
esposizioni fotografiche,
con gli scatti realizzati
dai ragazzi e ragazze che
hanno partecipato ai
laboratori sulla floricol-
tura, alle escursioni alle
peschiere, alla Castellina
e a Castelsecco. Le foto
esposte, tutte realizzate
dai giovani partecipanti,
saranno votate dal pub-
blico presente. Le foto
prime 10 classificate
diventeranno “Poster”
per la promozione turisti-
ca di Santa Marinella. La
Commissione del
Progetto voterà 3 foto e
gli autori parteciperanno
ad un corso gratuito di
fotografia a cura
d e l l ’ A s s o c i a z i o n e
Culturale Santa
Marinella Viva.
Interverranno il Sindaco
Pietro Tidei e la consi-
gliera delegata Maura
Chegia. Il progetto prose-
guirà con i laboratori di
grafica, musica e cinema
fino alla fine di agosto
per poi concludersi con
una giornata conclusiva
di presentazione dei
lavori realizzati nell’am-
bito dei laboratori intor-
no alla prima settimana
di settembre.

Sei laboratori gratuiti
per ragazzi 15-20 anni
Prosegue
il progetto
Pronti si gira



Preoccupante impennata dei casi di
covid19 su tutto il territorio e soprattutto
sul litorale. Sono stati ben 93 i casi regi-
strati ieri sul territorio della Asl Roma 4,
10 a Civitavecchia dove però ci sono anche
2 guariti che portano i contagi attualmen-
te presenti in città a 55.
I CLUSTER - Particolarmente attenzionata
Civitavecchia dove c’è un cluster legato ad
una festa di compleanno di bambini a
Tolfa con 2 positivi e circa 20 persone in
isolamento. Ci sono anche due cluster in
ristoranti a Santa Marinella e uno al Parco.
C’è anche un focolaio con 20 positivi in un
centro estivo a Morlupo. La Asl Roma 4
sta anche accertando un cluster a un
matrimonio di Anguillara e un ad un
campo estivo di Pallavolo di
Civitavecchia. L’azienda sanitaria locale,
con il Dipartimento di prevenzione della
dottoressa Simona Ursino in prima linea,
sta monitorando attentamente la situazio-
ne e lavorando sul contact tracing per
impedire un drastico aumento dei positivi
nel territorio.
I POSITIVI - Certo ci si aspettava una cre-
scita della curva dei contagi ma i numeri
tornano ad essere allarmanti. Soprattutto
se si considerano non so quelli di
Civitavecchia ma quelli del litorale, com-
plici i rientri dalle vacanze e la variante
Delta. In città i positivi attuali sono 55, ce

ne sono 62 a Santa Marinella dove ieri ne
sono stati comunicati ben 13 di nuovi, 54 a
Cerveteri e 58 a Tolfa. Come spiegato dal-
l’assessore alla Sanità regionale Alessio
D’Amato l’unico modo per evitare nuove
chiusure - con lo spettro del ritorno alla
zona gialla o arancione - è correre più
veloce della variante raggiungendo l’im-
munità di gregge grazie alle vaccinazioni.
CAMPAGNA VACCINALE - “Raggiunto
- ha detto - il 66% della popolazione adul-
ta che ha ricevuto due dosi di vaccino,
superate 6,7 milioni di somministrazioni
effettuate. Straordinario successo delle
farmacie, 100mila vaccinazioni eseguite e

oltre 2 milioni di tamponi effettuati”.
Intanto domani, dalle ventuno all’una,
sarà possibile per i giovani vaccinarsi
presso l’Hub del porto (entrata Varco
nord). “L’iniziativa - spiegano dalla Asl
Roma 4 - è dedicata ai giovani dai 18 ai 35
anni e non occorre prenotare per accedere.
Il vaccino utilizzato sarà il Moderna e
saranno disponibili 500 dosi”. Sarà possi-
bile usufruire di un servizio navetta che
porterà gli utenti dal varco Fortezza (Forte
Michelangelo) all’Hub vaccinale.
L’obiettivo è quello di raggiungere i gio-
vani in una fascia oraria più congeniale a
loro.

A Civitavecchia 10 nuovi positivi registrati. 20 persone in isolamento dopo il party
Covid, impennata su tutto il territorio
Cluster per una festa di compleanno

Continua l’iniziativa di vaccinazione dei marittimi direttamente a bordo della
navi nel porto di Civitavecchia. Mercoledì l’equipaggio della “Marina” è stato
vaccinato. È la seconda nave del gruppo Norwegian Cruise line che ha
potuto beneficiare di questo accordo istituzionale che consente al porto di
essere leader internazionale anche nei servizi di natura sanitaria. Sono state
somministrate 570 dosi di vaccino Johnson & Johnson e le operazioni si
sono protratte dalle 8 alle 13. Si tratta di un’iniziativa unica in Europa.

Vaccini, somministrate 570 dosi

A bordo della ”Marina”

Dall’annuncio dell’imminente obbligatorietà del pass per diverse
tipologie di luoghi al chiuso, come ristoranti e palestre, o per eventi
e concerti molti esercizi hanno dovuto rispondere ad una grande
richiesta di stampe. Parliamo ad esempio della farmacia Spurio
dove vengono stampati circa 200 pass al giorno. “Si tratta - hanno
spiegato - di persone di tutte le età anche se ci sono leggermente più
anziani”. La farmacia è stata costretta ad assumere del personale per
svolgere questo lavoro parallelo, di segreteria, che sta impattando
pesantemente sul quotidiano delle farmacie. In uno dei video social
per informare l’utenza hanno infatti scherzato: “Potete sempre veni-
re e chiederci dei farmaci”. L’ennesima conferma di quanto sia fon-
damentale il ruolo capillare sul territorio di farmacie e medici di
famiglia e proprio a loro passerà poi la campagna vaccinale.
Almeno questo stando a quanto detto perché attualmente, e andrà
così almeno fino a settembre, le farmacie proseguono con 25 dosi di
Johnson & Johnson a settimana. Proprio ieri sera sono stati aperti gli
slot per le prossime 25 inoculazioni alla Spurio. Anche le farmacie
comunali del gruppo CSP srl tornano in prima fila per fronteggiare
l’emergenza del Covid. In questi giorni si sta infatti registrando una
grande affluenza di pubblico all’interno delle cinque farmacie
comunali, soprattutto per richiedere la stampa del green pass.

Farmacie prese d’assalto
per la stampa del green pass

SANTA MARINELLA -
Cresce la preoccupazione in
città, per il vertiginoso aumen-
to del numero dei contagiati,
che, negli ultimi giorni, hanno
costretto alcune attività a chiu-
dere temporaneamente i bat-
tenti. Dopo la pizzeria di uno
stabilimento balneare di Santa
Severa, che a causa della finale
degli europei di calcio ha regi-
strato 20 positivi, ieri l’altro è
toccato alla foresteria del
Parco Kennedy e al ristorante
Isola del Pescatore. “Ad oggi
siamo arrivati a 58 positivi -

dice in una nota il sindaco
Tidei - il numero più alto di
tutto il territorio. Un primato
del quale dovremmo comin-
ciare a preoccuparci. Sono
oltre 400 le persone in autoiso-
lamento volontario, mentre ci
sono tanti che girano liberi ed
inconsapevoli della propria
possibile positività. Visto che
non possiamo controllare
80mila presenze per l’assenza
di vigili che finiscono il loro
turno alle 20 e nonostante la
mobilitazione dei Puc, degli
stewart, della Protezione civi-

le, del volontariato e persino
delle Guardie ecozoofile, non
possiamo che affidarci alla
responsabilità dei singoli citta-
dini invitandoli, quanto prima,
ad andare a vaccinarsi e nel
frattempo a rispettare rigida-
mente le regole del distanzia-
mento e delle mascherine pure
all’aperto. La libertà tanto
invocata da gruppi sempre più
crescenti di irresponsabili, sta
diventando la causa principale
della diffusione dei contagi ed
il pericolo principale per la
salute dei cittadini”.

Sono oltre quattrocento le persone in autoisolamento volontario

Covid, S. Marinella a quota 58 positivi
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L’audizione in Consiglio
Regionale del Lazio sul pro-
getto di Royal Caribbean di
realizzare un approdo per
navi da crociera nel Porto della
Concordia di Fiumicino non è
servita proprio a nulla, un
punto a favore della opposi-
zione (e quindi i voti) di asso-
ciazioni civiche e ambientali-
ste contrarie per l’impatto
ambientale al progetto che
l’Autorità di Sistema Portuale
di Civitavecchia ha per il porto
commerciale (più a nord),
comprensivo anche di un’area
dedicata al settore crocieristico
e avviato da tempo. I rappre-
sentanti della giunta regionale
intervenuti, tanto per levarsi
dall’impaccio, come si suol
fare in questi casi, hanno
comunque spiegato che l’ini-
ziativa è in stand-by in attesa
della consultazione del
Comune di Fiumicino e
dell’Autorità di Sistema
Portuale. 
Quest’ultima verrà consultata
per una valutazione economi-
co-commerciale  relativamente
ai programmi di potenziamen-
to a Civitavecchia e a
Fiumicino Nord, ma la conte-
stata grana resta alla Regione,
che ha mantenuto la compe-
tenza. La realizzazione di
un’area per il diporto nel Porto
della Concordia fu ideata

infatti nel 1990  su iniziativa
della società Iniziative Portuali
Porto Romano, che nel 2009
ottenne 90 anni di concessione,
presidente della Regione pro
tempore a quel tempo dopo la
vicenda Marrazzo, era
Esterino Montino attuale sin-
daco di Fiumicino al secondo
mandato. Nel 2010 comincia-
rono i lavori per il porto turi-
stico, ma si interruppero a

seguito di vicende penali che
portarono all’arresto di
Francesco Bellavista
Caltagirone, patron della
società, Iniziative Portuali fini-
va in concordato.
Abbandonata area e cantieri
nel 2019 Invitalia, azionista di
minoranza di Iniziative
Portuali, sottoscrisse con il
colosso della crocieristica
Royal Caribbean (già azionista

di Roma Cruise Terminal con-
cessionario a Civitavecchia)
un accordo per l’ingresso di
quest’ultima nel capitale di IP
Porto Romano rilevando la
maggioranza del pacchetto
azionario, a condizione che la
società concessionaria ottenes-
se la variante per introdurre la
funzione di crocieristica a
Porto della Concordia, pur
mantenendo la prevalente fun-

zione di navigazione da dipor-
to. Il Ministero dell’Ambiente
alla fine del dicembre 2019
decretò la necessità di espleta-
re la procedura di Via per la
variante. 
Due mesi dopo scoppiò la
pandemia di coronavirus e da
lì, presumibilmente il blocco.
in ragione di ciò, non ci si
mosse. Nel frattempo sono
andate a vuoto le aste per la

cessione dei beni della fallita
Ip, concessione compresa,
tocca vedere se in futuro Royal
possa decidere di riprendere
in mano il progetto, ma certa-
mente passeranno ancora anni
facendo il gioco di associazioni
e ambientalisti, sempre che il
progetto non venga sostenuto
o riesumato di qui a due anni
dalla non improbabile nuova
amministrazione regionale.

L’audizione in Consiglio Regionale del Lazio sul progetto di Royal
Caribbean non è servita a niente. Uno a zero per le “opposizioni”

Porto turistico Concordia di Fiumicino
rischia di restare congelato per anni

Nuovo record storico per lo scalo di Fiumicino nel gradimento dei pas-
seggeri. Secondo le più recenti rilevazioni effettuate da Airports Council
International, l’associazione internazionale che misura in modo indipen-
dente la qualità percepita in oltre 200 aeroporti in tutto il mondo, nel
secondo trimestre dell’anno l’aeroporto “Leonardo da Vinci” ha registra-
to un nuovo primato assoluto, raggiungendo la valutazione di 4,65 su
una scala che arriva a 5. Si tratta del miglior trimestre di sempre che
porta lo scalo di Fiumicino ad essere, per la prima volta, lo scalo
dell’Unione Europea in assoluto con il più alto gradimento dei viaggia-
tori, superando tutti gli scali europei, da quelli minori con traffico annua-
le inferiore a 2 milioni di passeggeri ai grandi Hub internazionali con più
di 40 milioni di passeggeri. “Questo nuovo record - ha dichiarato Marco
Troncone, amministratore delegato di Aeroporti di Roma - dimostra
ancora una volta i livelli di eccellenza del ‘Leonardo da Vinci’, sempre
più attrattivo per passeggeri e compagnie aeree. E’ una nuova pietra
miliare nella strategia di ADR focalizzata sull’eccellenza nella Qualità e
nella Sicurezza, oltre che su Sostenibilità e Innovazione”.
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Fiumicino, nuovo record storico
per lo scalo: primo in Europa
per gradimento dei passeggeri

“Il 14 luglio con una determinazione dirigen-
ziale sono state nuovamente individuate le
zone considerate idonee alla localizzazione
degli impianti di recupero e di smaltimento
dei rifiuti urbani. Dette zone si trovano tutte
al nord del Comune, in parte nei pressi di
Pizzo del Prete ed altre lungo Via di Castel
Campanile e nelle vicinanze di Torrimpietra
ed Aranova, in aree protette dal PTPR. Anche
il Comune di Cerveteri è interessato a detto
provvedimento. Praticamente si trovano in
pieno agro romano facente parte del
Biodistretto Etrusco Romano. La Città
Metropolitana quindi per risolvere i problemi
dei rifiuti urbani di Roma, pensa bene di sca-
ricare questa problematica sui territori dei
Comuni limitrofi, vedi anche l’assurda ria-
pertura della discarica di Albano; anni fa la
chiusura di questa discarica era uno dei mag-
giori obiettivi del M5S, oggi si vuole riaprirla,
in un triste balletto di responsabilità con la
Regione Lazio che utilizza il tema rifiuti
esclusivamente in funzione Anti-Raggi. Ogni
angolo del territorio di Fiumicino è oggetto di
attacchi speculativi (aeroporto, centro dire-
zionale-business city, porto turistico, porto
commerciale, complesso di autodemolizione,
parco del fotovoltaico, ecc), infrastrutture

speculative che vanno a beneficio dei soliti
noti ma a discapito dell'intera comunità e eco-
nomia della locale basata prevalentemente
sul turismo balneare e l’agricoltura. Con deci-
sione dobbiamo respingere la volontà politica
di incentivare l’economia locale a forza di
colate di cemento a detrimento delle ricchez-
ze ambientali, naturalistiche e storico archeo-
logiche presenti nelle diverse località. E’ ora
di cambiare e mettersi in linea con le direttive
ambientali sia nazionali che europee.
Facciamo appello a tutte le realtà associative,
alle forze politiche e gruppi consiliari a intra-
prendere iniziative di lotta per respingere con
forza le decisioni della Città Metropolitana di
realizzare le opere per la lavorazione dei
rifiuti urbani e contestualmente bloccare ogni
intento di realizzare nel territorio del
Comune di Fiumicino infrastrutture specula-
tive e dannose. Chiediamo alla
Soprintendenza di concludere quanto prima
le procedure per la dichiarazione di notevole
interesse pubblico delle aree a nord del
Comune di Fiumicino e Cerveteri così come
richiesto da oltre 30 Associazioni, Proloco,
Comitati del comprensorio e dalle firme di
oltre 3.500 cittadini”. Nota a firma di RETE
ART.136 Ambiente e Paesaggio

Rifiuti: Fiumicino di nuovo sotto
attacco dalla Città Metropolitana

CIVITAVECCHIA - “Il cartellone della parte
centrale dell'estate svelato l’altra mattina
anche nelle ultime caselle rappresenta la con-
ferma che Ernesto Tedesco è la migliore
garanzia in fatto di offerta di eventi di alto
livello. Venerdì si aprirà il Civitavecchia
Summer Festival, che anno dopo
anno si sta affermando come un
programma di interesse almeno
regionale, e lo farà con lo spetta-
colo del duo Di Martino-
Colapesce, in testa a tutte le clas-
sifiche. Svelato il nome di chi farà
partire il Festival, si è compreso
perché fosse stato tenuto segreto
per specifico accordo con gli agenti: il duo si
è esibito a pagamento appena ieri sera
all'Auditorium di Roma, mentre a
Civitavecchia lo show dei musicisti in testa a
tutte le classifiche sarà gratis! Con un anticipo
di ben cinque giorni rispetto all'anno scorso e
con nomi assolutamente altisonanti inizia
quindi la parte centrale dell'estate civitavec-
chiese, che proseguirà poi con il parallelo
Civitavecchia Summer Village allestito dal
nostro assessore Emanuela Di Paolo fino a
settembre (domani sera il primo appunta-
mento con la Banda Bramante, dopo il con-

vincente avvio con la nona tappa nazionale
dell'International Street Food). Praticamente
ogni sera fino a settembre i civitavecchiesi e i
visitatori della nostra città avranno quindi un
evento cui assistere gratuitamente, dopo
quelli di luglio tra corso Centocelle, Terme

Taurine e teatro Traiano. È un
programma estivo di una tale
qualità e quantità che solo chi è
accecato da rabbia e invidia può
non vedere ed arriva in una esta-
te che, è bene ricordarlo, è comin-
ciata col coprifuoco e conoscerà a
giorni la novità assoluta del
Green Pass. In mezzo a tante

incognite, come sempre, il Sindaco e
l'Amministrazione hanno lavorato in silenzio
e assicurato che alla Marina si svolgessero
manifestazioni di livello e concerti gratuiti di
artisti del calibro di Mario Biondi e di tanti
altri. Ciò mette definitivamente a tacere tante
chiacchiere che abbiamo sentito in questi
giorni e anche quelle del Pd, un Partito
Dilettanti talmente allo sbaraglio da organiz-
zare un convegno sulla vaccinazione senza
avere neanche il buon gusto di invitare il capo
dell'amministrazione comunale”. Così in una
nota della Lega Civitavecchia.

Sindaco Tedesco garanzia di concerti
di alta qualità, spazzate via chiacchiere



Nella meravigliosa cornice del mitico
ristorante “Le mille e una notte” di
Roma, si è tenuta la cerimonia di con-
segna del “Premio Colosseo d’oro
5.0”.
5.0 – I° Edizione, ovvero la 31° edizio-
ne del tradizionale corso gestito per
anni dal compianto Franco
Moschetti, deceduto per
Covid lo scorso Natale, ma
da quest’anno magistralmen-
te tenuto a battesimo dal gior-
nalista e produttore Gennaro
Ruggiero, che ne ha curato
l’intera organizzazione e regia
artistica. E’ stata preziosa la
collaborazione di Alessandro
Della Posta presidente
dell’Accademia Culturale
Internazionale Cartagine 2.0.
Gennaro Ruggiero ha collabo-
rato per molti anni con
Moschetti, suo fraterno amico e
padrino di William, suo figlio e
dell’attrice e scrittrice Angelica
Loredana Anton, e quindi ha
ritenuto giusto non spezzare

questa prestigiosa tra-
dizione.
30 i “Colosseo” assegna-
ti a varie eccellenze che
si sono distinti nelle
varie categorie professio-
nali della società, oltre
che la nomina di oltre 20
nuovi accademici
nell’Accademia Cicerone
investiti da S.A.I.R. il
Principe Stefano di
Montenegro, Serbia e
Macedonia, presidente
dell’Accademia. L’evento
si è tenuto durante un preli-
bato pranzo di gala, cosa
non sempre scontata, allie-
tato da uno spettacolo che
ha visto l’esibizione canora
del cantautore romano
Sandro Scapicchio, il giovane
cantante Marcus, reduce e tra
i vincitori del “Premio Eleonora
Lavore”, la scorsa settimana, e l’attri-
ce Angelica Loredana Anton che ha
presentato il suo ultimo lavoro cano-
ro “Con te vivrò” scritta da Gennaro
Ruggiero con la musica di Marco
Werba, anche con una bellissima per-
formance.
Inoltre l’esibizione in un ballo di
danza contemporanea della giovane
Giorgia D’Andrea, e della ballerina
di danza del ventre Veronica Riva.
A presentare l’evento l’attrice, scrit-
trice e cantante Angelica Loredana

Anton e l’attore e regista Gianluca
Magni coadiuvati per la consegna dei
premi da Giorgia D’Andrea. Gli abiti
indossati nel corso dell’evento da
Angelica Loredana Anton sono fir-
mati “Edran” di Arianna Di Lembo.
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Premio “Colosseo d’oro 5.0”
a 30 eccellenze italiane ed estere

I premiati con il Colosseo d’oro:
Claudio Abati
Alla memoria di Franco Moschetti
Già titolare del Premio                    
Giusy Amato
Categorie: Cultura e Spettacolo
Anna Silvia Angelini
Categoria: Impegno Sociale
Angelica Loredana Anton
Categorie: Cultura e Spettacolo
Anton Giulio Grande
Categoria: Moda
Luciano Baietti
Categoria: Cultura
Alessandro Della Posta
Categoria: Impegno Sociale
Alessandro Leichner
Alla memoria di Bombolo
Categoria: Cultura e spettacolo
Giovanni Brandi Cordasco Salmena
Categoria: Giustizia e Istituzioni
Ugo Cavaterra
Categorie: Cultura e Spettacolo
Maurice Cereghini
Categoria: Scienza
S.A.I.R. Principe Stefan Cernetic
Categoria: Cooperazione Internazionale
Giampiero Criscuolo
Categoria: Cooperazione Internazionale
Michele Cucuzza
Categoria: Comunicazione
Rosario Errico
Categorie: Cinema
Antonietta Marafini
Alla memoria di Antenore Della Vecchia
Categorie: Cultura e Spettacolo
Arturo Di Mascio
Categoria: Economia e Finanza
“Edran”  – Arianna Di Lembo
Categoria: Moda
Roberto Gabriele
Categoria: Imprenditoria
Oscar Garavani
Categoria: Moda
Giuseppina Iannello
Categoria: Moda
Mario Francesco Ioppolo
Categoria: Cooperazione Internazionale
Gianluca Magni
Categoria: Spettacolo
Quirino Martellini
Categorie: Arte e Cultura
Pierino Pavone
Categorie: Comunicazione e Marketing
Francesco Raponi
Categoria: Scienza
Maurizio Ricciardelli
Categorie: Economia e Finanza
Cristiano Romiti
Categoria: Imprenditoria
Sandro Scapicchio
Categoria: Spettacolo
Aldo Taietti
Categoria: Impegno Sociale

Il Premio Colosseo d'Oro ripreso anche da RTT Mediasud e
NCG Television  e dalle telecamere della Frame Academy 360
per la regia di Alessandro Di Filippo con la collaborazione di
Vincenzo Marinangeli, andrà in onda Venerdì 30 Luglio alle
ore 21 sul canale 177 del digitale terrestre nazionale di Odeon
Tv. Fotografo ufficiale del premio: Danilo Costantini.

Sono stati inoltre consegnati dal Principe Stefan Cernetic i titoli accademici a:
Rinaldo Veri, Cristian Romiti, Alessandro Forno, Ciro Andreotti, Alessandro Di Paola, Hoti Lumnie, Mauro
Carmagnola, Ferruccio Capra Quarelli, Giovanni Brandi Cordasco Salmena, Ludovic Bojard, Paolo Borgonzoni,
Luisa Paratore, Giorgia D’Andrea, Blentina Tafaj, Marco Werba, Romana Mengaziol, Reyna Dawn Vogt, Valerio
Matteu, Alessio Errico, Angelo Martini, Eleonora Mancini, Jaqueline Monica Magi, Claudia Cotti Zelati. – Nel
SENATO ACCADEMICO S.A.I.R. Charoula  principessa di Montenegro, Serbia e Macedonia nata Donitsiou.



laVoce venerdì 30 luglio 2021 Salute&Benessere • 17

Forte e determinato l’appello che in
queste ore viene dal prof. Edoardo
Favaretti, uno degli psichiatri più
impegnati e più esposti sul fronte dei
giovani alle prese in questo ultimo
anno con la pandemia, e le conse-
guenze dell’isolamento forzato da
virus.
Per l’illustre specialista romano non
ci sono dubbi: “Solo il vaccino può
ridare il sorriso perso ad un ragazzo
in pena”. Ma in questa intervista con-
cessa a PPN News Edoardo Favaretti
dice anche molto di più.

Professore che estate sarà questa
della post pandemia per milioni di
italiani? 
È paradossale ma trovare in Italia un
appartamento libero in una zona di
mare è praticamente impossibile. A
livello psicologico, viviamo una spe-
cie di regressione infantile e, sopraf-
fatti dal desiderio di una vacanza,
siamo passati da un eccesso all’altro:
prima tutti chiusi in casa e adesso
tutti in piazza o nei luoghi di diverti-
mento, accalcati ed ammassati con i
conseguenti ed ovvi rischi del caso. 

E’ vero che la pandemia ha scosso la
psiche di intere famiglie e di miglia-

ia di ragazzi? 
Come storicamente è sempre accadu-
to nelle situazioni di imposizione e di
costrizione, il cittadino perde, anzi
rinuncia spontaneamente, alla pro-
pria capacità di discernimento: a quel
punto, sopraggiunto il momento
delle riaperture, si percepisce un
senso di vuoto ed inadeguatezza,

uno stato di forte passività. Le richie-
ste di aiuto ed assistenza psicologica
sono aumentate notevolmente negli
ultimi due mesi. 

Quanto bisognerà aspettare ancora
per uscirne completamente?
Uscirne completamente non sarà
possibile mai più. Parlerei invece di

capacità di Coping, il riuscire ad
adattarsi alle conseguenze di un for-
tissimo trauma ricevuto come ad
esempio il bullismo o una violenza
sessuale.

Dal suo osservatorio, come giudica
chi non vuole ancora fare il vaccino?
Cosa consiglia ad un giovane che
non si è ancora vaccinato? 
I Vaccini antiCovid19 sono fatti cre-
ando anticorpi contro una proteina di
superficie virale: in pratica iniettiamo
il guscio del virus, come si fa a soste-
nere che ciò possa provocare muta-
zioni genetiche future o peggio anco-
ra? Se non fosse ridicola e pericolosis-
sima, sarebbe pure una storiella
divertente da raccontare. I giovani
sono i più danneggiati dalle chiusure
dovute alla Pandemia ma anche i
migliori vettori di trasmissione della
malattia poiché spesso asintomatici:
prima si fanno vaccinare tutti prima
si impedisce la possibilità di fare svi-
luppare varianti virali (le varianti si
selezionano soprattutto quando la
popolazione è vaccinata ma soltanto
se questa popolazione è vaccinata in
percentuale inferiore all’80% circa).
Invece di lottare per cose di cui nem-
meno comprendono il reale impatto

sociale nonché l’esigenza nazionale,
facciano campagna attiva con i loro
coetanei per vaccinarsi e ritornare a
vivere davvero.

La crisi ha pesato molto anche sulle
coppie: sono ancora in aumento le
separazioni? 
La crisi delle coppie è un dato evi-
dente ma ho paura che sia come per
la disoccupazione: lo stato di emer-
genza produce un blocco del fenome-
no e ne sta mitigando gli effetti che
invece potremo valutare appieno sol-
tanto al termine dell’emergenza. 

Se lei dovesse dare un’immagine
generale del Paese in questo
momento parlerebbe di un Paese
che sta tornando alla serenità, o è
ancora in pieno tormento? 
Mi piacerebbe citare un celebre film
con Nanni Moretti: “Caos calmo”.
Qui il protagonista, in seguito ad un
grave lutto, trascorre il suo tempo
immobile su una panchina. Saranno
le nuove conoscenze avute in questo
paradossale auto isolamento a smuo-
verlo verso la svolta e a ricominciare
a vivere.

Anna Maria De Luca
Prima Pagina News

Lo psichiatra Favaretti intervistato da PPN: “I giovani corrano a vaccinarsi per tornare ad una vita felice”

Green Pass, vaccini e sorrisi
“Confido nella capacità di Coping, fondamentale adattarsi alle conseguenze del trauma pandemico” 



Si è insediato nei giorni scorsi il Consiglio della
nuova Camera di Commercio Rieti - Viterbo, che
vede la luce dopo un iter avviato nel 2016. A gui-
darla per i prossimi 5 anni è stato eletto per accla-
mazione Domenico Merlani, già presidente prima
e commissario poi della Camera di Commercio di
Viterbo.  Il nuovo organismo avrà sede legale a
Viterbo, ma conserva la sua sede anche a Rieti. Il
territorio delle due province si estende su una
superficie di oltre 6mila km2, ha una popolazione
di più 450mila abitanti e contra ben 53.445 impre-
se. “E’ stato un percorso lungo, costellato da
momenti di forte incertezza, ha dichiarato il neo-
presidente Merlani, nonostante le ottime relazioni
da sempre esistenti tra i due Enti camerali.
Purtroppo la riforma della Pubblica
Amministrazione portata avanti dal governo
Renzi, che ha comportato tra l’altro la drastica
riduzione delle risorse derivanti dal diritto annua-
le, ha finito per penalizzare le Camere di
Commercio più piccole come le nostre, costrette
anche ad accorparsi facendo emergere qualche
comprensibile rigidità. Tuttavia, una volta ricevu-
to il via libera definitivo, si sono sciolte tutte le
riserve e abbiamo fatto una lunga galoppata che ha
portato all’unità di intenti tra le 17 Associazioni di

categoria, sindacali e professionali, culminata con
l’elezione per acclamazione mandando un chiaro
segnale a tutti della solida unità del mondo econo-
mico dell’Alto Lazio. Sicuramente non mancano le
criticità e i timori, ma so che possiamo contare su
un Consiglio camerale altamente rappresentativo
e qualificato dal punto di vista imprenditoriale.
Così come non mancherà il supporto del sistema
camerale sia nazionale sia regionale, che attraverso
i loro presidenti Andrea Prete e Lorenzo
Tagliavanti si sono espressi decisamente a favore
di questo accorpamento. E anche la Regione Lazio,
attraverso il presidente Nicola Zingaretti e i suoi

assessori, ha manifestato fin dall’inizio l’auspicio
che si giungesse a questa soluzione. Per questo
sono convinto che questa nuova Camera di
Commercio nasca sotto una buona stella”. Fanno
parte del nuovo Consiglio camerale, composto da
28 membri: Del Gelsomino Sergio, Favero Rita,
Pacifici Mauro, Risolo Alan Maxmilian (settore
agricoltura); Badini Loredana, Manzara Luigi,
Peparello Vincenzo, Rocchetti Patrizia, Tosti
Leonardo (settore commercio); Di Venanzio
Alessandro, Governatori Tiziana, Orsolini Rino
(settore industria); Bianchini Simone, Lai
Daniela, Melaragni Luigia, Signori Stefano (set-
tore artigianato); Casadei Michele, Guerci
Riccardo (settore turismo); Merlani Domenico
(settore trasporti e spedizioni); Tigliè Paolo (setto-
re credito e assicurazioni); Bufacchi Vincenza,
Cavallari Alberto, Giovannelli Rita (settore servi-
zi alle imprese); Rossetti Bruna (settore cooperati-
ve); Saggini Sergio (altri settori); Pomante
Stefania (organizzazioni sindacali); Capone
Angelo (associazioni dei consumatori); Moronti
Alessandro (liberi professionisti). 
Nella prima riunione del nuovo Consiglio, in pro-
gramma nelle prossime settimane, sarà nominata
la Giunta camerale.

a cura di Antonio Castello
FF ddaandd FFooooododdFFooooooodd

Al Campionato Italiano “Pizza in Tour” 
vince un viterbese. E’ Lorenzo Carletti 
de “Il Contado” di Castel Sant’Elia 
che, tra gli ingredienti utilizzati, 
ha usato il Brandy Numa, prodotto 
dalla Valle del Marta di Tarquinia 

Domenico Merlani eletto presidente
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Un fine settimana tra cibi romani ed assaggi gourmet, 
rime appenniniche ed omaggi al Sommo Poeta

Insediatosi anche il nuovo Consiglio camerale dell’alto Lazio 
composto da 28 membri. Rimarrà in carica per i prossimi cinque anni

Quando la pizza
diventa gourmet

La pizza, è noto, ha una storia lunga e complessa. In assoluto,
le prime attestazioni scritte della parola "pizza" risalgono al
latino volgare della città di Gaeta nel 997. Un successivo docu-
mento, scritto su pergamena d'agnello, di locazione di alcuni
terreni e datato sul retro 31 gennaio 1201 presente presso la
biblioteca della diocesi di Sulmona-Valva, riporta la parola
"pizzas" ripetuta due volte. Questo per quanto concerne la
documentazione pervenutaci, ma il prodotto era già conosciu-
to nell'antichità: focacce e schiacciate, lievitate e non, erano
infatti diffuse presso sia presso gli Egizi che i Romani. Benché
si tratti ormai di un prodotto diffuso in quasi tutto il mondo, la
pizza è un piatto originario della cucina napoletana. Nel senti-
re comune, spesso, ci si riferisce con questo termine alla pizza
tonda condita con pomodoro e mozzarella, ossia la variante
più conosciuta della cosiddetta pizza napoletana, la pizza
Margherita, presentata per la prima volta nel 1889, quando
Raffaele Esposito la preparò espressamente per la Regina
Margherita di Savoia da cui poi prese il nome.  La pizza è oggi,
insieme alla pasta, il prodotto più famoso al mondo, tanto che
nel 2017, l'UNESCO ha dichiarato l'arte del pizzaiolo napoletano
come patrimonio immateriale dell'umanità. E’ tale la fama e
l’interesse per questo alimento che oggi continuano a nascere
competizioni tra gli operatori del settore, i quali si confrontano
l’un l’altro per mostrare quest’arte in tutte le sue sfaccettature,
preparando composizioni sempre più elaborate. Ne è un esem-
pio il Campionato Italiano Pizza in Tour, una competizione che
permette a pizzaioli provenienti da tutta Italia di dimostrare le
proprie abilità. Questa gara si articola in tre diverse categorie:
la Pizza Classica, la Pizza alla pala e quella Gluten Free, infine
la Pizza Napoletana S.T.G. e quella Velocità.  A sfidarsi que-
st’anno erano 35 pizzaioli provenienti da tutta Italia. Alla fine
sono stati decretati i vincitori nelle persone di: Valentina
Ravarotto (Lazio) (categoria classica); Cristian Tolu
(Sardegna) (categoria gourmet); Mario Pirrotta (Toscana)
(categoria impasti alternativi) Mirko Boniolo (Veneto) (catego-
ria pala); Lorenzo Carletti (Lazio) (categoria regionale); Erika
Bartoli (Toscana) (categoria taglio); Vincenzo Scalisi
(Lombardia) (categoria napoletana) e infine,  Saverio Labate
(Lombardia) che si è aggiudicata sia la categoria larga che quel-
la veloce. Ha colpito la particolare creatività di Lorenzo Carletti
del ristorante “Il Contado”, della regione Lazio, che con la sua
pizza La Scottona Marinata, che ha come base il porcino fresco,
fior di latte, finocchietto selvatico a fine cottura, carpaccio di
scottona marinato con il Brandy NUMA della Valle del Marta
di Tarquinia (invecchiato 25 anni, medaglia d’oro al
Campionato del Mondo negli USA per due anni di seguito),
carpaccio di porcino fresco, fonduta di pecorino aromatizzata
al tartufo scorzone e granella di nocciole, ha conquistato il pala-
to dei giudici, guadagnando il primo premio della categoria
regionale.

Alte Marche…
ad alto impatto esperienziale!

Per quanti vorranno gustare una
cena romana laddove si è combattu-
ta la celebre battaglia di Sentinum, o
ascoltare versi e liriche in libertà tra
le mura del borgo, con dedica specia-
le a Dante Alighieri, questo fine setti-
mana, la destinazione d’obbligo sono
le Alte Marche. Si tratta di due inizia-
tive che accendono i riflettori su due
realtà dell’Area interna alto ancone-
tana-basso pesarese, programmate e
sviluppate con il coordinamento
dell’Unione Montana Catria e
Nerone. Il 30 luglio l’appuntamento
è a Serra Sant’Abbondio (PU) con
“Libera poesia tra le mura”. A partire
dalle 19.00 spazio dedicato ai sapori
con la degustazione delle pencianel-
le, tipica pasta locale che verrà pro-
posta dalle massaie del paese nella
ricetta tradizionale, ma anche in una
versione creativa della chef Serena
D’Alesio dell’Accademia di Tipicità.
In assaggio, inoltre, i formaggi e i
salumi delle Alte Marche in abbina-

mento a vini e birre autoctone.
Seguirà una serata dedicata alla poe-
sia, da gustare avvolti dalle mura del
borgo. Protagonisti poeti non profes-
sionisti che si esibiscono in omaggio
all’ottava rima appenninica, un
“rap” ante litteram nato proprio in
questo lembo dell’Italia di mezzo. In
questa edizione, un particolare
omaggio è dedicato a Dante

Alighieri nella ricorrenza dei 700
anni dalla morte. Il giorno dopo, 31
luglio, sarà invece la volta di
Sassoferrato (AN) dove va in scena
“A tavola con il legionario romano”,
laddove la storia colloca lo spartiac-
que fondamentale delle italiche
vicende. Proprio il Parco
Archeologico dell’antica città di
Sentinum ospita un’iniziativa che

esplora gusti ed usanze dell’epoca,
con minicorsi di degustazione dedi-
cati a olio e birra ed una cena dalle
atmosfere romane, con piatti che
ripropongono i sapori dell’epoca. Ci
sarà spazio anche per una Mostra
delle birre delle Alte Marche. Visite
guidate all’importante sito storico in
compagnia del legionario, rappre-
senteranno un’occasione veramente
speciale per ripercorrere fisicamente
cardo e decumano sentendosi proiet-
tati nel mondo antico. L’intensa gior-
nata si concluderà, sempre all’inter-
no dell’area archeologica di
Sentinum, con le suadenti armonie
del tradizionale concerto della corale
Città di Sassoferrato. Le due iniziati-
ve sono sedi di tappa del Grand Tour
delle Marche, il circuito di iniziative
promosse da Tipicità ed ANCI in col-
laborazione con Regione Marche e
con la partnership progettuale di
Banca Mediolanum e Mediolanum
Private Banking. 

Nasce la nuova Camera 
di Commercio Rieti-Viterbo 

Il 30 e 31 luglio Serra Sant’Abbondio e Sassoferrato 
protagoniste del Grand Tour delle Marche



Dal 30 luglio è disponibile in rotazio-
ne radiofonica e su tutte le piattafor-
me di streaming “Fiori e Dinosauri”
(Noize Hills Records), nuovo brano
di Tavo. 
“Armonia e caos”, “bellezza e
mostruosità”, “dolcezza e distruzio-
ne”: tutto questo è coesistito all’epo-
ca del Mesozoico. La natura si sbiz-
zarriva, armava di artigli, corazze e
denti. E se da una parte c’erano i
mastodontici e variegati dinosauri,
dall’altra sbocciavano fiori diversi e
coloratissimi. Ebbene sì, fiori e dino-
sauri sono nati nella stessa era, una

storia vera - questa - da cui Tavo
estrapola numerose metafore sulla
vita, sulle relazioni e i sentimenti e le
traduce in questa canzone: “Fiori e
Dinosauri”.
“Veniamo tutti da un periodo diffici-
le o forse dobbiamo ancora realmen-
te uscirne. Un periodo nel quale
dolore, sconforto e solitudine hanno
forse avuto la meglio - spiega l’artista
a proposito del nuovo inedito - Ho
scritto questa canzone tutta d’un
fiato e mentre cercavo un titolo ho
preso tra le mani il libro “Storia per-
fetta dell’errore” di Roberto

Mercadini che ho letto e riletto più
volte, finché leggendo un breve capi-
tolo, mi sono imbattuto in due paro-
le strane da vedere accostate tra loro.
“Eccole!”. Mi sono detto. Ho trovato
la forma che dovevano avere le mie
emozioni nella canzone: ‘Fiori e
Dinosauri’”. 

Biografia 
Francesco Taverna, in arte Tavo, è un
cantautore alessandrino classe ’93
che figura tra gli artisti emergenti del
panorama indie pop italiano. Dopo il
suo primo concerto al Circolo Ohibò

di Milano, Tavo trova presto spazio
su palchi come Rocket club
(Linoleum), Spaghetti Unplugged,
Le Mura, Tendenze Festival, Radical
Sheep Festival, Arezzo Wave e molti
altri, ottenendo riconoscimenti come
“Miglior performance live”.
Presenta il nuovo tour 2020 in un
concerto con i Sick Tamburo presso il
Lab Alessandria. Viene definito su
riviste e pagine di settore (rockit.it,
Rumore, Le Rane...) come “Uno tra i
profili più interessanti del panorama
indie italiano” con il suo album
d’esordio “Funambolo”, una raccolta

di melodie leggere e testi falsamente
ironici che dipingono situazioni di
vita dall’equilibrio instabile. 
Finalista al Premio Lunezia 2020,

Tavo torna con un nuovo singolo:
“Fiori e Dinosauri” (Noize Hills
Records), disponibile in radio e in
digitale dal 30 luglio 2021. 
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Tavo tra “Fiori e Dinosauri”

laVoce

In uscita, fisica e digitale, il nuovo singolo del cantautore alessandrino targato Noize Hills Records
venerdì  30 luglio 2021




